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"200 км/ч": 19-летний водитель был 

задержан за превышение скорости  

в Большом Ванкувере

     19-летний водитель был оштрафован на $1 
500 после того, как его задержали за превы-
шение скорости почти до 200 км/ч на North 
Vancouver highway. 
     Водитель двигался со скоростью 199 км/ч 
по Upper Levels Highway в районе Lonsdale Av-
enue во время проведения полиции (RCMP) 
проверки соблюдения правил дорожного дви-
жения, направленной на борьбу с опасными 
видами вождения. 
     Установленное ограничение скорости в 
этом районе составляет 80 км/ч. 

     В то время подросток из Северного Ванку-
вера также перевозил слишком много пасса-
жиров и управлял автомобилем без 
сопровождающего, что противоречило требо-
ваниям разрешения на обучение. 
     Ему были выписаны штрафы за превыше-
ние скорости, вождение без должной осторож-
ности и внимания и вождение с нарушением 
ограничений на общую сумму почти $1 500.      
Его автомобиль также был конфискован на 7 
дней. По словам представителей RCMP, вто-
рого гонщика остановить не удалось. 

  nashvancouver.com, russianweek.ca,vancouverok.com

СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР ВЫЙДЕТ 2 НОЯБРЯ

Отпуск Трюдо в очередной раз 

обошелся налогоплательщикам  

в баснословные суммы

     Как стало известно, отпуск премьер-мини-
стра Джастина Трюдо в Монтане на Пасху 
обошелся налогоплательщикам почти в чет-
верть миллиона долларов - гораздо больше, 
чем было заявлено в парламенте. Стоимость 
поездки с 6 по 10 апреля составила более 228 
839 долларов, если учесть расходы, понесен-
ные Канадскими вооруженными силами, офи-
сом Тайного совета и RCMP. 
     В эту сумму не входит зарплата офицеров 
RCMP, которым поручена охрана премьер-ми-
нистра, экипажа Королевских канадских ВВС 
и сотрудника Тайного совета, который обычно 
сопровождает премьер-министра с оборудо-
ванием, необходимым для безопасной связи. 

Эта сумма намного выше той, которую прави-
тельство представило парламенту две недели 
назад. Отвечая на вопрос депутата-консерва-
тора Люка Бертольда, правительство со-
общило о расходах на поездку канадских 
вооруженных сил и Тайного совета в размере 
23 846 долл. В прошлом Трюдо уже попадал 
в спорные ситуации, связанные с отдыхом его 
семьи за пределами Канады. Поездка в гости 
к Ага Хану на остров на Багамах во время 
рождественских каникул 2016/17 гг. привела к 
счету на 271 тыс. долл. и канадский комиссар 
по этике признал, что были нарушены пра-
вила государственной этики. 

65 кг кокаина, направлявшегося 

в Калгари, изъято на границе 

Британской 
     16 июля сотрудники Канадского агентства 
пограничных служб (CBSA) обнаружили 65 кг 
кокаина в четырех ящиках на грузовом авто-
мобиле в торговом порту на Pacific Highway в 
Суррее. Водитель, житель Эдмонтона, пере-
возил груз сушеных продуктов, который на-
правлялся в Калгари. 
     «Водитель был арестован и взят под 
стражу сотрудниками федерального подраз-
деления по борьбе с тяжкими и организован-
ными преступлениями RCMP Британской 
Колумбии вместе с предполагаемыми нарко-
тиками», — говорится в релизе сотрудников 
CBSA. 
      «Изъятие кокаина, о котором было объ-
явлено сегодня, является прямым результа-
том напряженной работы и опыта наших 

сотрудников CBSA и службы кинологов», — 
сказала Нина Патель, региональный директор 
CBSA по Тихоокеанскому региону. 
      По словам офицера RCMP Британской Ко-
лумбии, возглавляющего федеральное под-
разделение по борьбе с тяжкими и 
организованными преступлениями, эта и по-
добные ей операции имеют решающее значе-
ние для борьбы с продолжающимся в 
провинции кризом наркотиков. 
     «Благодаря этому успешному пресечению 
удалось предотвратить попадание в наши на-
селенные пункты большого количества запре-
щенных наркотиков, в состав которых часто 
входят смертельно опасные опиоиды», — ска-
зала начальник полиции Джиллиан Веллард. 

В Саскачеване начали рассматривать 

противоречивый законопроект  

о правах родителей

     Полиция региона Йорк сообщает, что офи-
церы обнаружили наркотические вещества на 
сумму почти 500 000 долларов и в связи с 
этим арестовала двух мужчин. Двадцать седь-
мого сентября власти получили информацию 
о подозреваемых, занимающихся торговлей 
кетамином. Торговали им прямо из домов. 
Один из них находится в районе улиц 14th Av-
enue и Markham Road, другой – недалеко от 
перекрестка Denison Street и Brimley Road в 

Маркхаме. 
     Полицейские, получив ордер, провели 
обыск, в ходе которого изъяли 9,5 килограм-
мов кетамина, 37 фунтов марихуаны и 503 
грамма метамфетамина, уличная стоимость 
которых составила около $490 000. Офицеры 
также конфисковали $60 000 в канадской ва-
люте. По данному делу задержаны двое муж-
чин – 36 и 26 лет, оба жители Маркхама. 
 

В Квебеке рухнул пешеходный 

мост

В Маркхаме полиция изъяла 

наркотиков на полмиллиона 

      В Законодательное собрание Саскачевана 
был внесен и впервые зачитан "Законопроект 
о правах родителей", разработанный прави-
тельством провинции. Законопроект, извест-
ный также под названием Билль 137, как 
сообщается в релизе провинции, "определяет 
ряд прав родителей на участие в образовании 
своих детей и ссылается на положение канад-
ской конституции, чтобы гарантировать, что 
родители должны дать согласие, если ребенок 
хочет изменить свою гендерную идентифика-
цию в школе". 
     Внесение законопроекта было единогласно 
поддержано депутатами MLA от Саскачеван-
ской партии и лидером Саскачеванской объ-
единенной партии Надин Уилсон. Против 
законопроекта также единогласно выступили 
все 14 депутатов парламента Саскачевана от 
NDP. Премьер-министр Скотт Мо пообещал, 
что вскоре после того, как в сентябре судья 
Королевского суда наложил запрет на прове-

дение политики, он задействует положение о 
недопустимости принятия закона, которое поз-
волит ему стать законом. В своем релизе про-
винция заявила, что данный законопроект и 
ссылка на положение об отступлении яв-
ляются прямым ответом на судебный запрет. 
     По словам представителей провинции, за-
конопроект описывает ряд различных прав, 
которыми обладают родители в отношении об-
разования своих детей, и включает в себя 15 
различных пунктов. В частности, родители 
должны предоставить согласие на использо-
вание учителями и другими сотрудниками 
школы желаемой гендерной идентичности или 
предпочтительного имени, связанного с 
полом, если учащийся не достиг 16 лет. Зако-
нопроект также предусматривает, что дирек-
тор школы будет информировать родителей 
за две недели до того, как учащимся будут 
представлены материалы по сексуальному 
воспитанию. 

       Более десяти человек получили легкие 
травмы, а некоторые были доставлены в боль-
ницу после обрушения пешеходного моста на 
мероприятии, посвященном чемпионату мира 
по гонкам на горных  велосипедах, проходив-
шем к северо-востоку от Квебек-Сити. Как со-
общили местные власти, люди выстроились в 
очередь на пешеходном мосту, чтобы попасть 
в конференц-центр Mont-Ste-Anne, когда кон-

струкция рухнула. Произошло это в субботу 
вечером. Семнадцать человек получили лег-
кие травмы, около десяти были доставлены в 
больницу. 
     По словам организатора мероприятия, не-
медленно была вызвана медицинская бригада 
и здание эвакуировано. Восьми пострадав-
шим была оказана необходимая помощь. 
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Гризли в Канаде под угрозой 

     Правительство Новой Шотландии со-
общило, что в региональном муниципалитете 
Галифакса появится первый в провинции по-
селок миниатюрных домов, предназначенный 
для размещения людей, оказавшихся без 
крова. В релизе провинции говорится, что 52 
дома будут построены на свободной земле, 
принадлежащей муниципалитету, на Cobequid 
Road в Lower Sackville, что позволит обеспе-
чить жильем около 62 человек. Десять из них 
будут рассчитаны на двухместное прожива-
ние, а на участке также будет построено об-
щественное здание, "в котором разместятся 
офисы и программы для поставщиков услуг и 

жителей". 
     По словам представителей провинции, пи-
лотный проект представляет собой сотрудни-
чество между провинцией, HRM, компаниями 
Shaw Group и Dexter Construction. Компания 
Dexter займется обслуживанием территории и 
подготовкой земельного участка, а сами 
жилые дома будут построены компанией Pres-
tige Homes, входящей в группу компаний 
Shaw. Для владения и управления поселком 
будет создана некоммерческая организация, в 
состав которой войдут представители провин-
ции, муниципалитета, частного сектора и не-
коммерческого агентства. 

В Новой Шотландии создадут   

уникальное поселение для бездомных

      В условиях высокой стоимости жизни вос-
питание детей в Канаде обходится недешево. 
Согласно новым данным, опубликованным 
Статистическим управлением Канады 29 сен-
тября, семья со средним уровнем дохода, со-
стоящая из двух родителей и двух детей, 
тратит в среднем 293 000 долл. на воспитание 
одного ребенка до 17 лет. Для семей с низ-
кими доходами, зарабатывающих менее 83 
013 долл. в год до вычета налогов, эти рас-
ходы составляют примерно 238 190 долл. 
Семьи с высоким уровнем дохода (более 135 
970 долл. в год) потратят на одного ребенка 
около 403 910 долл. Если дети проживут еще 
пять лет в семье в возрасте от 18 до 22 лет, то 

это означает дополнительные расходы на од-
ного ребенка в размере от 68 000 до 117 000 
долларов, что зависит от размера семьи и 
уровня ее доходов, сообщает StatCan. 
     Данные основаны на исследовании расхо-
дов домохозяйств за 2014-2017 годы. По дан-
ным исследования, семьи тратят почти треть 
своего дохода на жилье, 20% - на транспорт, 
17% - на питание и 14% - на детские сады и их 
обучение. Новые меры по повышению доступ-
ности детских садов, позволившие снизить 
плату за них как минимум на 50%, принесли 
родителям по всей стране некоторое облегче-
ние. 

Во сколько родителям  

обходится ребенок в Канаде?

       Защитники природы выражают обеспо-
коенность в связи с предложенным в Британ-
ской Колумбии планом по контролю 
медведей-гризли. Медведи гризли, голодаю-
щие в субтропических лесах южного побе-
режья Британской Колумбии из-за недостатка 
лосося, вызывают тревогу у биолога Уэйна 
МакКрори, признанного одним из ведущих спе-
циалистов по медведям в Канаде. По его сло-
вам, наука "кричит" о необходимости усиления 
защиты среды обитания этого культового 
вида, поскольку промышленная деятельность 

уничтожает ландшафты, от которых зависят 
медведи. 
     "Необходимо выполнить огромный объем 
работ по защите, но этого не происходит, так 
что можно сказать, что ситуация кризисная", - 
сказал он в интервью. 
     По словам МакКрори, проект плана провин-
ции по регулированию численности гризли не 
предусматривает существенного решения 
проблемы утраты среды обитания и может 
оказаться "катастрофическим" для медведей. 

Жителю Квебека предъявили  

объявинения в угрозах Трюдо и Лего

     Жителю Квебека официально предъявлено 
обвинение в угрозах премьер-министру Ка-
нады  Джастину Трюдо и премьеру Квебека 
Франсуа Лего, а также в ряде других уголов-
ных преступлений. Арест обвиняемого, 30-
летнего Жермена Лемэ (Germain Lemay), стал 
частью полицейского расследования после 
того, как полицейские стреляли в него ранним 
утром 27 сентября в доме в Скотстауне, в про-
винции Квебек. Прокуратура Квебека подтвер-
дила, что в настоящее время ему 
предъявлено одно обвинение в угрозах в 
адрес двух выборных должностных лиц, а 
также в угрозах убить или причинить вред по-
лицейскому. 
     Обвинение также утверждает, что мужчина 
угрожал взорвать офис провинциального Со-

вета по безопасности, Комиссии по нормам, 
равенству, здравоохранению и охране труда 
(CESST), а также угрожал убить или причи-
нить вред сотруднику CESST. Лемэ также 
предъявлены обвинения в хранении огне-
стрельного оружия в нарушение закона об ог-
нестрельном оружии. Прокуратура намерена 
опротестовать его освобождение под залог, 
сообщает Noovo Info. Обвиняемый остается в 
тюрьме в ожидании слушания по делу об 
освобождении под залог, которое пока еще не 
назначено. По данным BEI, наблюдательного 
органа полиции Квебека, Лемэ якобы напра-
вил огнестрельное оружие на полицейского, 
который пришел к нему домой, чтобы аресто-
вать его по обвинению в том, что он угрожал 
Лего и Трюдо. 

Сравнение зарплат работников  

IT сектора в США и Канаде

     Согласно новому исследованию, проведен-
ному Университетом Торонто, канадские ра-
ботники технологического сектора получают 
на 46% меньше, чем их американские коллеги. 
Исследование, проведенное университетским 
институтом государственной политики The 
Dias, показало, что средний заработок канад-
ского работника IT сектора составляет 83 700 
долл. в год по сравнению с 122 600 долл. для 
работников американского сектора. По дан-
ным исследования, по меньшей мере 10% 

разрыва в оплате труда объясняется тем, что 
в Канаде большая доля работников техноло-
гического сектора работает неполный рабочий 
день или не работает полный год по сравне-
нию в США. 
     Если рассматривать только тех, кто рабо-
тает полный рабочий день, то, по данным ис-
следования, разрыв составляет 34 800 
долларов, или 10%. В исследовании также 
рассматривались гендерные различия: сред-
ний заработок мужчины в IT в Канаде 
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П О  С О О Б Щ Е Н И Я М  К А Н А Д С К И Х  С М И
 
     Ванкувер занял 41-е место в мире среди 
городов, где живут сверхбогатые люди, со-
гласно отчету консалтинговой компании Hen-
ley & Partners. В отчете оценивается, сколько 
в каждом городе проживает центимиллионе-
ров — людей, обладающих инвестируемыми 
активами на сумму более $100 млн. По дан-
ным компании, в мире насчитывается 25 490 
человек, которые подходят под это описание. 

      В основном это владельцы технологиче-
ских и мультинациональных компаний, финан-
систы, а также те, кто унаследовал состояние 
богатых родственников. Эта цифра увеличи-
лась больше чем в два раза за последние 20 
лет.  Согласно отчету, по состоянию на июнь 
2023 года в Ванкувере будет проживать 72 
центимиллионера и шесть миллиардеров. 
     В докладе также прогнозируется 67% рост 
числа центимиллионеры в Ванкувере в тече-
ние следующего десятилетия. Однако, по мне-
нию экспертов, этот отчет не означает, что 
жители города зарабатывают больше денег. 
     Брайан Ю, главный экономист Central 1 
Credit Union, говорит, что многие состоятель-
ные люди из других стран мира предпочитают 
переезжать в Ванкувер по целому ряду причин. 

     «Очевидно, что это очень привлекательная 
среда для проживания. Люди ведут такой 
образ жизни, который им нравится вблизи гор 
и океана», — сказал он. 
     Энди Ян, директор городской программы 
Университета Саймона Фрейзера, считает, что 
отчет подчеркивает неравенство доходов в го-
роде. 
     «В Ванкувере цены на жилье примерно 
такие же, как в Сан-Франциско, а медианные 

доходы местных домохозяйств — как в Колум-
бусе, штат Огайо», — сказал он. 
     Торонто — единственный другой канадский 
город, попавший в этот список. Он занял 19 
место. Там проживает 192 сверхбогатых чело-
века и 18 миллиардеров. 
     Нью-Йорк возглавил список с 775 цента-
миллионерами и 62 миллиардерами. 
 

ТОП-10 городов  
с богатейшими людьми 

 
1. Нью-Йорк, 2.Сан-Франциско, 

3. Лос-Анджелес,4. Лондон, 5. Пекин, 
6. Шанхай, 7. Сингапур, 8. Гонконг, 

9. Чикаго, 10.Париж

В каких городах живет больше 
всего сверхбогатых людей? 

       
     Монахиня была арестована и обвинена 
в деле о сексуальном насилии, связанном с 
событиями, случившимися десятилетия 
назад, в печально известной школе-интернате 
на севере Онтарио. Полиция провинции Онта-
рио сообщила, что 97-летняя Франсуаза 
Сежен (Francoise Seguin) из Оттавы была аре-
стована на этой неделе после того, как в конце 
2022 года с ней связался человек по поводу 
предполагаемых инцидентов. 

     Инциденты, как утверждается, произошли 
в 1960-х и 70-х годах в школе-интернате Свя-
той Анны в Fort Albany First Nation and Bishop 
Belleau school  в Мусони, Онтарио, а также в 
тюрьме в Садбери, сообщил представитель 
OPP Билл Диксон. 
     «В этом деле фигурировала одна жертва», 
–  сказал Диксон, отметив, что на момент 
предполагаемых инцидентов это был «моло-
дой человек». «Нам не известны другие, и мы 
не можем предполагать». 
     Школа Святой Анны действовала в Форт-
Олбани до 1967 года, и выжившие рассказали, 
что дети в школе подвергались сексуальному 
насилию, наказывались электрошоком, и их 
заставляли есть собственную рвоту. Группа 

выживших бывших школьников в течение де-
сяти лет боролась с федеральным правитель-
ством за публикацию тысяч записей, в 
которых, по их мнению, подробно описыва-
лись злоупотребления в школе Святой Анны, 
что могло бы помочь с федеральной компен-
сацией тем, кто пострадал от физического и 
сексуального насилия в этом учреждении.  
Верховный суд Канады заявил, что в 2022 году 
не будет рассматривать их дело. 
      Четверо бывших сотрудников были осуж-

дены по таким обвинениям, как развратное 
насилие, нападение с причинением телесных 
повреждений, насилие в употреблении ядови-
того вещества, сообщил Национальный центр 
истины и примирения на своем веб-сайте.      
Сежен было предъявлено обвинение по трем 
пунктам уголовной статьи в грубом непристой-
ном поведении –  относительно отмененного 
Уголовного кодекса основанного на устарев-
ших законах о содомии, используемых сегодня 
в некоторых исторических делах о сексуаль-
ном насилии. 
     Обвинения пока не доказаны в суде. Мона-
хиня и бывшая учительница должна предстать 
перед судом в Мусони 5 декабря.

 
     Американское издание Condé Nast Trav-
eller опубликовало ежегодный рейтинг «Выбор 
читателей 2023» (Readers’ Choice Awards). 
Readers’ Choice Awards – это ежегодный рей-
тинг, который проводится с 1998 года. Его не-
редко называют самой важной наградой в 
индустрии туризма. В рейтинг попадают 
только лучшие места на планете, начиная с 
далеких джунглей и заканчивая виллами и 
спа-курортами. Голосование проводится он-
лайн посетителями вебсайта Condé Nast Trav-
eller, они должны отдать свой голос за лучшие 
места и компании в 18 разных категориях. К 
нашей радости, Канада заняла первое, вто-
рое, третье и пятое места в самой крутой ка-
тегории «Самые дружелюбные города мира».  

1 место — Калгари, Альберта (97.86 баллов) 
     Пусть вас не обманывает бескрайняя пре-
рия за окном самолета. Калгари может быть и 
расположен на равнине, но он находится 
всего в 60 милях от Скалистых гор, что делает 
его отличным место для искателей приключе-
ний. Природа и городская жизнь здесь идут 
рука об руку. Горы видны практически ото-
всюду, а такие чудесные уголки природы, как 
озеро Луиза и национальный парк Банфф, на-
ходятся всего в паре часов езды. В то же 
время в этом сдержанном городе есть отлич-
ные рестораны и гостеприимное мультикуль-
турное сообщество. 
   
2 место — Эдмонтон, Альберта (95.71 бал-
лов) 
     Столица Альберта, город Эдмонтон, быстро 
становится популярным местом отдыха благо-
даря своему неторопливому ритму жизни и ат-
мосфере, ориентированной на общество. 
Местные жители дружелюбны и готовы при-
ветствовать новичков, чтобы те посмотрели на 

замерзшие замки, поиграли в хоккей и, воз-
можно, даже полюбовались на северное сия-
ние зимой, а летом — на множество 
фестивалей. 
 
3 место — Виктория, Британская Колумбия 
(95.51 баллов) 
     Еще один канадский город, известный 
своим дружелюбным населением. Виктория 
менее суетлива, чем соседний Ванкувер, и яв-
ляется идеальным местом для тех, кто любит 
прогулки на свежем воздухе. 
     Понаблюдайте за китами, катаясь на кая-
ках, полюбуйтесь потрясающими пейзажами с 
борта гидросамолета, исследуйте впечатляю-
щие парки города и отдохните на набережной. 
  

5 место — Квебек Сити (94,92 баллов) 
     Если вы ищете очарование европейского 
города и дружелюбие канадского, то обяза-
тельно посетите Квебек-Сити. Этот город, 
включенный в список Всемирного наследия 
ЮНЕСКО, столь же красив, сколь и гостеприи-
мен, с богатым культурным наследием, кото-
рое прослеживается во всем — от 
архитектуры до еды. Наполните свой желудок 
фирменным блюдом «путИн», а затем отправ-
ляйтесь на экскурсию по виноградникам и ла-
вандовым полям на острове Орлеан. 
ТОП-10 самых дружелюбных городов мира: 
1. Калгари, Канада. 97.86 баллов 
2. Эдмонтон, Канада. 95.71 баллов 
3. Виктория, Канада. 95.51 баллов 
4. Дублин, Ирландия. 95.37 баллов 
5. Квебек, Канада. 94.92 баллов 
6. Малага, Испания. 94.19 баллов 
7. Измир, Турция. 93.85 баллов 
8. Рио-де-Жанейро, Бразилия. 93.13 баллов 
9. Картахена, Колумбия. 93.02 баллов 
10. Мехико, Мексика. 92.9 баллов

Рейтинг самых дружелюбных городов 
в мире: наши в тройке лидеров 

      
      В следующем году добыча нефти в Ка-
наде увеличится примерно на 10% и станет 
одним из крупнейших источников увеличения 
предложения в мире.  По данным S&P Global 
Commodity Insights, страна производит около 
4,8 млн. баррелей нефти в сутки, а к концу 
2024 года этот показатель может увеличиться 
увеличиться примерно на 500 000 баррелей в 
сутки и составить около 5,3 млн. баррелей в 
сутки. Этот показатель станет рекордным для 
Канады.  

     Ожидается, что значительная часть роста 
придется на нефтеносные пески Альберты, 
хотя увеличение добычи ожидается и в Запад-
ной Канаде, а также на шельфовых месторож-
дениях в районе Ньюфаундленда и 
Лабрадора. 
      «Полмиллиона — это очень много», — го-
ворит Кевин Бирн, главный аналитик S&P по 
канадским нефтяным рынкам. «Это больше, 
чем добывают многие страны мира». 
     Резкий рост добычи нефти, ожидаемый в 
ближайшие 12-14 месяцев, частично объ-
ясняется снижением общего объема про-
изводства в этом году из-за длительных 
ремонтных работ на некоторых предприятиях 
нефтяных песков. По прогнозам, добыча 
нефти в стране достигнет рекордного уровня 
одновременно с началом перекачки нефти из 
Альберты на Западное побережье по расши-
ренному трубопроводу Trans Mountain. Расши-
рение трубопровода, строительство которого 
находится на завершающей стадии, позволит 

увеличить его пропускную способность с 300 
000 баррелей в сутки до 890 000 баррелей в 
сутки. 
     По словам Бирна, крупные компании, зани-
мающиеся добычей нефтеносных песков, уве-
личивают свои расходы не для того, чтобы 
выкачивать больше нефти из недр земли, а 
для того, чтобы найти способы повысить эф-
фективность существующих предприятий при 
их полной загрузке. 
     Тем не менее, он предупреждает, что такой 
уровень роста добычи будет недолгим и после 

2024 года может сойти на нет. 
      «Это может быть последнее действи-
тельно большое «ура», прежде чем мы уви-
дим существенное замедление роста 
предложения в Западной Канаде», — сказал 
Бирн. - «Мы видим, что эффект плато нач-
нется примерно в 2025 и 2026 годах». 
     Ввод в эксплуатацию месторождения Terra 
Nova у побережья Ньюфаундленда и Лабра-
дора может состояться уже в следующем году, 
хотя он уже несколько раз откладывался.  
     Осенью этого года федеральное прави-
тельство намерено опубликовать проект нор-
мативных актов, предусматривающих 
ограничение выбросов при добыче нефти и 
газа и их последующее принудительное сни-
жение с течением времени. 
     На нефтеносные пески приходится около 
11% всех выбросов парниковых газов в Ка-
наде, в то время как на остальную нефтяную 
промышленность и всю газовую отрасль — 
15%. 

Канада может стать лидером  
по росту добычи нефти в мире 

97-летняя монахиня арестована 
по делу о сексуальном насилии
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      В новом рейтинге три канадских универ-
ситета вошли в число 50 лучших высших учеб-
ных заведений мира. Это следует из 
результатов анализа Times Higher Education 
World University Rankings за 2024 год.Вот луч-
шие университеты Канады и их международ-
ные рейтинги: 
• 21 место занимает Университет Торонто 
• 41 место занимает Университет Британ-
ской Колумбии 
• 49 место занимает Университет Макгилла 

     Университет Торонто вновь занял самое 
высокое место среди канадских университе-
тов. Однако по сравнению с 18-м местом в 
рейтинге 2023 года Университет Торонто опу-
стился на три позиции. UBC занял 41-е место, 
опустившись на одну позицию ниже 40-го 
места, которое он занимал в 2023 году.  Мак-
гилл также опустился на три позиции вниз в 
рейтинге 2023 года — с 46 на 49. 
     В рейтинге рассматривались 1 904 универ-
ситета из 108 стран и регионов, использова-
лись 18 показателей эффективности, которые 
были сгруппированы по пяти направлениям: 
преподавание, научные исследования, каче-
ство, исследовательская среда, международ-
ные перспективы и промышленность. 
     Time Higher Education подчеркивает, что по 
сравнению со средним мировым показателем 
Канада продемонстрировала наибольшее 
улучшение в сфере «Промышленность» (20 

баллов) «во многом благодаря введению 
новой метрики в этом элементе, изучающей 
патенты, чтобы лучше понять вклад универси-
тетов в создание интеллектуальной собствен-
ности». 
     В международном рейтинге первое место 
занял Оксфордский университет Великобри-
тании, второе — Стэндфордский университет, 
третье — Массачусетский технологический ин-
ститут. 
     Фил Бэтти, директор по глобальным вопро-
сам Time Higher Education, отметил, что для 

укрепления своих позиций среди университе-
тов с самым высоким рейтингом в мире Ка-
нада должна инвестировать в увеличение 
финансирования научных исследований. 
«В Канаде находятся одни из самых лучших 
университетов мира: три университета входят 
в ТОП-50 и восемь — в ТОП-200. Однако 
после долгожданного увеличения финансиро-
вания научных исследований восемь лет 
назад в канадском высшем образовании, по-
хоже, растет чувство разочарования из-за от-
сутствия направления», — сказал он. 
«Хотя скромное падение финансирования ве-
дущих канадских университетов в этом году не 
должно вызывать тревоги, эти данные подают 
четкие сигналы тревоги. Для сохранения ста-
туса Канады как мировой исследовательской 
державы потребуется четкая политическая 
воля и мощная финансовая поддержка».

Эти 3 канадских вуза входят  
в ТОП-50 лучших высших учебных  

заведений мира

 
     Молодые канадцы, испытывающие 
трудности в связи с ростом стоимости жизни и 
постоянно растущим страхом перед климати-
ческим кризисом, не видят для себя позитив-
ного будущего, свидетельствуют результаты 
недавнего национального опроса. Исследова-
ние, в ходе которого было опрошено 1508 
представителей миллениалов и 1507 предста-
вителей поколения Z, показало, что половина 
молодых канадцев живет от зарплаты до зар-
платы, и половина также считает, что в 2024 г. 

экологическая ситуация будет ухудшаться. 
Каждый десятый молодой канадец заявил, что 
не хотел бы "рожать детей в условиях клима-
тического кризиса". 
     Результаты ежегодного исследования 
Leger's Youth Survey рисуют мрачную картину 
жизни, которую переживают и ожидают моло-
дые канадцы. Кроме того, выявилось резкое 
различие между финансовыми проблемами 
владельцев жилья и тех, кто его снимает: 
почти трое из четырех арендаторов заявили, 
что арендная плата отнимает у них слишком 
много средств, в то время как менее половины 
владельцев жилья сказали то же самое о 

своих ипотечных платежах. Беспокойство о 
климате стало одной из постоянных тем 
опроса: 60% участников заявили, что обеспо-
коены последствиями изменения климата, по 
сравнению с 53% в 2022 году. 
     Около 67% респондентов заявили, что счи-
тают неизбежными крупные потрясения, такие 
как войны, массовые миграции населения, 
стихийные бедствия и т.д., - неизбежны. Не со-
гласны с этим утверждением только 15%, 
остальные заявили, что не знают. Опрос отра-
жает растущее чувство бессилия среди моло-

дежи страны. Если в 2022 году более 
половины канадцев уже заявляли о своей не-
способности помочь в решении проблем об-
щества, то в опросе 2023 года эта доля 
возросла до 62%. Этот рост был более значи-
тельным среди представителей поколения Z. 
     Что касается психического здоровья, то 
большее число представителей поколения Z 
заявили, что испытывали тревогу в течение 
последнего года, чем представители поколе-
ния миллениалов: 60% и 54% соответственно. 
Только 17% респондентов заявили, что нико-
гда не испытывали тревоги. 
 

Канадская молодежь рассказала 
о том, что их пугает в будущем 

страны
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     Когда в октябре 2018 года Канада 
после десятилетий запрета легализо-
вала употребление каннабиса, целью 
было повышение безопасности и улуч-
шение здоровья населения, а также со-
кращение преступности и нелегального 
рынка.  
     По словам автора исследования 
«Итоги легализации немедицинского кан-
набиса» Бенедикта Фишера, адъюнкт-

профессора Центра прикладных 
исследований в области психического 
здоровья и зависимости при Универси-
тете Саймона Фрейзера в Ванкувере, 
более четверти взрослых канадцев — 
27% — утверждают, что употребляют 
каннабис, по сравнению с 22% в 2017 
году. 
     «Каннабис стал широко доступным, 
нормализованным и даже пропаганди-
руемым продуктом», — сказал Фишер. 
 

Плюсы легализации  
марихуаны в Канаде 

 
     Хотя исследователи не привели пря-
мых преимуществ легализации для здо-
ровья, в итогах отмечаются важные 

преимущества для социальной справед-
ливости, связанные с существенным со-
кращением числа уголовных арестов и 
обвинений, а также связанной с ними 
стигматизации. 
     Две трети активных потребителей кан-
набиса в настоящее время получают ма-
рихуану из легальных источников. 
     В Квебеке минимальный возраст для 
употребления каннабиса был увеличен 
до 21 года. В провинции были введены и 
другие ограничения, например, запрет на 
употребление жевательных конфет, кон-

фет и шоколада, которые могли бы по-
нравиться молодежи. 
       «Я думаю, что в этом есть опреде-
ленный положительный защитный эф-
фект», — сказал Фишер. 
  

Минусы 
 

     После легализации каннабиса в про-
винциях, где его употребление было раз-
решено, наблюдался значительный рост 
числа отравлений каннабисом среди 
детей младшего возраста. Эти случаи 
были редкими, но подчеркивали важ-
ность упаковки для обеспечения без-
опасности детей. 
     Однако рост доступности каннабиса 
привел и к другим проблемам со здо-

ровьем, из-за которых люди попадали в 
больницы, говорится в другой новой ра-
боте, в которой изучались случаи госпи-
тализации в связи с употреблением 
каннабиса в четырех провинциях как до, 
так и после легализации. 
     Авторы исследования проанализиро-
вали данные о госпитализации почти 
семи миллионов человек в возрасте от 
15 лет и старше в провинциях Онтарио, 
Квебек, Альберта и Британская Колум-
бия. Результаты исследования были 
опубликованы в четверг в журнале JAMA 

Network Open. 
     По данным отчета, за семилетний пе-
риод с января 2015 по март 2021 года 
было зарегистрировано 105 000 случаев 
госпитализации в связи с употреблением 
каннабиса. Треть из них пришлась на 
людей в возрасте от 15 до 24 лет, а почти 
70 000, или 66%, — на мужчин. 
      В исследовании рассматривались три 
временных периода: до легализации (с 
января 2015 г. по сентябрь 2018 г.), после 
легализации с ограничениями на про-
дажу и магазины (с октября 2018 г. по 
февраль 2020 г.) и после легализации с 
коммерциализацией, что привело к рас-
ширению магазинов и доступа к продук-
ции (с марта 2020 г. по март 2021 г.). 
Последний период совпадает с панде-

мией COVID-19. 
     В первые годы легализации в усло-
виях жесткого контроля над продукцией 
и ограниченного доступа к магазинам 
уровень госпитализаций не претерпел су-
щественных изменений. 
Однако, по словам авторов исследова-
ния, данные свидетельствуют о том, что 
коммерческий период сопровождался ро-
стом числа госпитализаций в связи с упо-
треблением каннабиса, особенно среди 
людей в возрасте 25 лет и старше.  
 

Итоги 
     Эксперты называют последствия ле-
гализации незаконченной историей. 
     Врачи и ученые хотят лучше отслежи-
вать спрос на лечение расстройств, свя-
занных с употреблением каннабиса, и то, 
как люди могут заменять другие веще-
ства для получения кайфа. 
      «Наши данные, хотя и не являются 
окончательными, намекают на то, что по 
мере расширения рынка, повышения 
уровня его зрелости, появления новых 
продуктов, мы действительно наблю-
даем увеличение вреда от употребления 
каннабиса», — говорит один из авторов 
исследования. 
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     Продажи достигли нового 
рекорда в сентябре, составив 
2,441 единицу, однако недо-
статочное предложение оста-
ется проблемой. Несмотря на 
увеличение продаж по сравне-

нию с предыдущим годом, ко-
торые были отмеченны в 
течение последних четырех 
месяцев, объемы продаж с на-
чала года все еще почти на 
12% ниже уровней прошлого 
года. 
     Количество новых листин-

гов также выросло в этом ме-
сяце, по сравнению с преды-
дущим годом. Это привело к 
снижению соотношения про-
даж к новым предложениям до 
76%, что предотвратило даль-
нейшее снижение уровней за-
паса. 
     Тем не менее, в сентябре 

уровень запаса остался более 
чем на 24% ниже уровня, от-
меченного в прошлом году. И, 
относительно активности про-
даж, не изменились доста-
точно для того, чтобы 
существенно изменить баланс 
спроса и предложения. К 

концу сентября запасы оста-
вались относительно низкими, 
менее чем на два месяца. 
     "Недостаточное предложе-
ние новых листингов пред-
ставляет собой проблему на 
нашем рынке, поскольку ак-
тивная межпровинциальная 
миграция повысила спрос на 

жилье, несмотря на повыше-
ние процентных ставок по кре-
дитам", - отметила главный 
экономист CREB® Анн-Мари 
Лури. - "Хотя новых листингов 
выставляется больше, этого 
недостаточно для перехода на 
рынок, который благоволит по-

купателям". 
     В сентябре нескор-
ректированная базовая 
цена составила 570,300 
долларов, что соответ-
ствует цене прошлого 
месяца и почти на 9% 
выше уровня предыду-
щего года. 

Продажи жилья в Калгари достигли  
исторических максимумов в сентябре

недвижимость

C
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y Татьяна  Шаламова  

риэлтор

Всего Продаж              Сентябрь 2022 – 1,893        Сентябрь 2023 – 2,441 
Всего Листингов         Сентябрь 2022 -  4,463        Сентябрь 2023 - 3,369 
Месяцев Запаса          Сентябрь 2022 – 2.36          Сентябрь 2023 – 1.38 
Дней на Рынке             Сентябрь 2022 - 35              Сентябрь 2023 - 25 
БазоваяЦена       Сентябрь 2022 - 524,700     Сентябрь 2023 - 570,300 

Т ат ь я н а  Ша л ам о в а :  4 0 3  -  8 6 0  -  7 3 7 8

Данные  по  Кал г а ри

 
     Согласно новым данным, предостав-
ленным Министерством здравоохране-
ния Канады, Австралия и Израиль были 
основными рынками для экспорта канад-
ской медицинской конопли в прошлом 
году.  
     В апреле 2022 — марте 2023 финан-
сового года канадский экспорт цветов ме-
дицинского каннабиса составил 59 986 кг, 
что на 48% больше, чем в предыдущем 
году (40 640 кг). 
     Однако подавляющее большинство 
экспорта пришлось всего на три страны, 
что означает риск зависимости экспорте-
ров от очень небольшого числа рынков. 
     Почти 80% пришлось на Австралию и 
Израиль, которые вместе импортировали 
47 332 кг «зеленого груза». Следующим 

крупнейшим импортером стала Герма-
ния, на долю которой пришлось 9560 кг, 
или около 16% от общего объема, со-
гласно данным Министерства здраво-
охранения Канады. 
     С 2017 года Канада экспортировала 
126 025 кг цветков медицинского канна-
биса для коммерческого и научного ис-
пользования. 
     Генеральный директор Aurora 
Cannabis Мигель Мартин заявил, что рас-
сматривает экспорт медицинского канна-
биса как долгосрочную игру для своей 
компании. 
     «Это большая возможность. Прибыль 
примерно в 2,5 раза выше, чем в Канаде, 
и она не снижается», — отметил Мартин. 
Сколько Канада зарабатывает на экс-
порте марихуаны? 

    
  По данным Министерства здравоохра-
нения Канады, в 2022-23 финансовом 
году экспортные поставки продолжали 
расти: Канада отправила за рубеж про-
дукции медицинского каннабиса на 
сумму $160 млн, что на 50% больше, чем 
в 2021-22 гг. 
     Дэвид Хайд, генеральный директор 
компании Hyde Advisory & Investments в 
Торонто, считает, что Канада будет иметь 
преимущество перед конкурирующими 
странами-экспортерами еще несколько 
лет. 
     «В ближайшие два-три года, по край-
ней мере, мы будем наблюдать посто-
янный рост объемов экспорта канадской 
марихуаны», — сказал он.  
     Оживленный рост экспорта происхо-
дит на фоне продолжающегося сокраще-

ния внутренних продаж медицинского 
каннабиса. 
     С 1 апреля 2022 г. по 31 марта 2023 г. 
объем продаж конопли на внутреннем 
рынке Канады составил $401 млн., что на 
9% меньше, чем в предыдущем году, и на 
20% меньше, чем за тот же период двумя 
годами ранее, когда объем продаж меди-
цинского каннабиса составил $501 млн. 
     Если объединить экспорт медицинских 
препаратов с продажами на внутреннем 
рынке, то в прошлом году объем продаж 
медицинской конопли в Канаде составил 
чуть более $560 млн., что по-прежнему 
является крупнейшей в мире отраслью 
медицинской марихуаны, регулируемой 
на федеральном уровне. 
 

 
Почему страны выбирают Канаду? 

     К числу факторов, стимулирующих 
экспорт канадской конопли, относятся: 
• Все более высокое качество продукции 
на внутреннем рынке Канады, который 
по-прежнему насыщен конкуренцией и 
избыточным предложением. 
• Более высокая маржа за рубежом 
• Меньшее количество конкурентов, спо-
собных конкурировать на международ-
ном рынке, учитывая более высокие 
барьеры для входа на большинство этих 
рынков. 
     Мартин из компании Aurora считает, 
что отчасти росту экспорта способствует 
хорошая репутация канадской продукции 

за рубежом. 
     «Канадская продукция медицинского 
каннабиса пользуется большим автори-
тетом и доверием, — сказал он. 
     Однако экспортный рынок становится 
все более конкурентным, и такие страны, 
как Колумбия и Дания, стремятся захва-
тить большую долю канадской продук-
ции. 
     Аналогичным образом, число стран, 
стремящихся стать чистыми экспорте-
рами, превышает число стран, плани-
рующих импортировать значительные 
объемы, что свидетельствует об обост-
рении конкуренции на рынке 
импорта/экспорта в ближайшие годы. 
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     Седан японской марки довели до 2024 
модельного года с помощью скромных об-
новок, не коснувшихся техники. 
     Японский производитель представил 
седан Lexus IS третьего поколения в 2013 
году, масштабное обновление эта модель 
пережила в 2020-м. Сейчас десятилетнюю 
четырёхдверку, которой пора бы сменить 
генерацию, освежили до 2024 модельного 
года за счёт ряда «косметических» измене-
ний. Корректировки затронули весь диапа-
зон версий – Lexus IS 300, 350 и 500. 

     Изменения к новому модельному году не 
затронули технику, так что продаваемый в 
Штатах заднеприводный седан с индексом 
300 по-прежнему будет оснащаться 2,0-лит-
ровым турбомотором мощностью 244 л.с. 
Под капотом полноприводного варианта IS 
300 находится мотор V6 объёмом 3,5 
литра, который развивает 264 л.с. Такие ав-
томобили к следующему модельному году 
подорожали на 650 долларов, теперь их 
ценники равны 41 235 и 43 235 долларов 
соответственно.  
     Теперь стартовое исполнение Lexus IS 

300 предлагается в «подогретых» версиях 
F Sport Design и F Sport, причём это каса-
ется вариантов как с задним, так и с пол-
ным приводом. Такие четырёхдверки 
можно узнать по 19-дюймовым колёсным 
дискам оригинального дизайна и соответ-
ствующим шильдикам. В салоне версий F 
Sport установлены передние кресла с подо-
гревом и вентиляцией, ещё они получили 
алюминиевые накладки на педали и иное 
рулевое колесо с подогревом. Стоимость 
таких автомобилей варьируется в диапа-
зоне от 43 055 до 46 345 долларов.  
     Среднее исполнение – Lexus IS 350 (как 
с задним, так и с полным приводом) – осна-
щается мотором V6 объёмом 3,5 литра, его 
отдача равна 315 л.с. Ценник седана с ин-
дексом 350 2024 модельного года варьиру-
ется в диапазоне от 44 410 до 47 660 
долларов, что на 750 долларов больше чем 
у предшественника. 
     Новшеством для версии IS 350 F Sport 
станет опционально доступный пакет Black-
out, включающий в себя матово-чёрные 19-
дюймовые легкосплавные колёсные диски 
BBS, чёрные корпуса наружных зеркал, де-
коративные элементы из затемнённого 
хрома, а также функцию памяти настроек 
водительского кресла, положения зеркал и 

рулевой колонки. 
     Топовой модификацией остаётся Lexus 
IS 500, такой автомобиль по-прежнему 
оснащается 5,0-литровым двигателем V8 
мощностью 479 л.с. Седан 2024 модель-
ного года в стандартном оснащении имеет 
чёрные корпуса боковых зеркал, тёмные 
хромированные элементы декора, а в 
списке цветов палитры кузова появился ва-
риант Incognito. 
     Вариант IS 500 F Sport Performance Pre-
mium ещё имеет эксклюзивный синий цвет 
кузова, кованые колёсные диски размером 
19 дюймов, а также салон с синей про-
строчкой. Для рынка США всего будет вы-
пущено 150 экземпляров этой серии. В 
любой из версий «пятисотый» подорожал 
на 1750 долларов. Так, покупка IS 500 F 
Sport нового модельного года равна 60 020 
долларов, а за IS 500 F Sport Premium аме-
риканцам придётся заплатить 64 520 дол-
ларов. 
     Посвежевший Lexus IS поступит в про-
дажу осенью текущего года. Недавно стало 
известно о том, что флагманский седан 
Lexus LS добрался до нового модельного 
года, а RC F получил пару спецверсий. 

На фото: Lexus IS 500 2024  
модельного года 

ч е т ы р е  к о л е с а Десятилетний Lexus IS слегка  
обновился и заметно подорожал

  
     Пока что японская марка опубликовала 
новый тизер концепта будущей новинки, 
производство которой, вероятно, будет на-
лажено в США. 
     Японская компания Nissan является 
одним из первопроходцев в области разви-
тия электромобилей и сейчас продолжает 
активно заниматься «зелёными» про-
ектами: к слову, на выставке Japan Mobility, 
которая откроется в конце текущего ме-
сяца, Ниссан собирается представить не-
сколько концептов будущего семейства 
электромобилей. При этом бренд Infiniti, 
принадлежащий Nissan, до последнего вре-
мени «озеленяться» не торопился, но те-
перь готов поддаться глобальному тренду. 
     Марка на днях опубликовала тизер кон-
цепта, который получил название Infiniti Vi-
sion Qe. Производитель уже подтвердил, 
что впоследствии этот шоу-кар ляжет в ос-
нову серийной версии будущей полностью 
электрической модели Инфинити. Из-
вестно, что шоу-кар будет представлен 24 
октября. Кроме того, компания собирается 

в день презентации ещё анонсировать не-
сколько новых моделей, «которые дадут 
представление о будущем модельном 
ряду» бренда. 
     Судя по свежему изображению, концепт 
представляет собой большое купе, седан, 
лифтбек или же кросс-купе с покатой кры-
шей и сильно наклонённой кормой. Пока 
что мы видим часть обтекаемого силуэта, 
тонкую линию, которая проходит через всю 
ширину кормы, а также светящуюся над-
пись в виде названия марки (попытка вы-
светлить изображение новой информации 
о концепте Vision Qe не дала). 
     Напомним, в феврале прошлого года 
марка Infiniti опубликовала пару тизеров 
своей будущей новинки, название которой 
на тот момент рассекречено не было. Не 
исключено, что на тех кадрах тоже засве-
тился шоу-кар Vision Qe. В этом случае у 
модели будет оформленная «под пианино» 
головная оптика, состоящая из светящихся 
секций и полос и неравномерно «растяну-
тая» на всю ширину передней части. Зад-
ние фонари у прошлогоднего концепта 

тоже выполнены в виде      единого эле-
мента, пересекающего корму. 
     Как сообщает Carscoops.com, предвест-
ника будущей новинки в июне 2023 года 
уже показывали дилерам бренда в Штатах. 
Согласно их словам, модель окажется «эво-
люцией» снятого с производства несколько 
лет назад седана Q70. Кроме того, гости 
мероприятия отметили, что у будущего 
электромобиля есть черты, делающие её 
похожей на Tesla Model S, при этом задняя 
часть напоминает о моделях Porsche. 
     Производство нового электромобиля In-
finiti может наладить в США. Напомним, 
ещё в прошлом году компания рассказала 
о том, что намерена инвестировать 500 млн 

долларов в переоборудование сборочного 
завода, расположенного в Кантоне (штат 
Миссисипи), а также в повышение квалифи-
кации его сотрудников. Тогда же сообща-
лось, что после завершения всех работ с 
конвейера площадки начнут сходить элек-
тромобили. 
     Ещё одной «зелёной» моделью бренда 
на этом предприятии в 2025 году может 
стать Infiniti Q50 нового поколения. Не ис-
ключено, что его внешность оформят в 
стиле концепта Qs Inspiration, который был 
представлен в апреле 2019 года. 

На фото: новый тизер концепта  
Infiniti Vision Qe

Infiniti готовит свой первый  
электромобиль: его предвестником 

станет Vision Qe

  
     Предполагается, что в дальнейшем в ли-
нейке баварской марки появится преемник 
«икс четвёртого», однако у него будет 
только полностью электрическая «на-
чинка». Его производство, вероятно, нач-
нётся в 2026 году. 
     Кросс-купе BMW X4 актуального второго 
поколения дебютировало в 2018 году, а 
летом 2021-го модель пережила обновле-
ние. Тогда SUV подкорректировали внеш-
ность за счёт сросшихся фирменных 
ноздрей, другой светодиодной головной 
«оптики» и иного оформления кормы с уз-
кими фонарями. Салон освежили с помо-

щью новой центральной консоли, актуаль-
ной на тот момент мультимедийной си-
стемы с тачскрином диагональю 12,3 
дюйма, а также иного оформления цент-
рального тоннеля и т.д. Тогда же бензино-
вые моторы продаваемых в Европе X4 
обзавелись 48-вольтовыми «электродовес-
ками». 
     Сейчас компания уже должна работать 
над BMW X4 третьей генерации, однако 
есть вероятность, что нынешнее поколение 
окажется для модели с двигателями внут-
реннего сгорания последним, об этом со-
общает BMW Blog. При этом 
предполагается, что баварцы сейчас рабо-

тают над созданием полностью электриче-
ского кроссовера, которому могут дать на-
звание BMW iX4. 
     Согласно слухам, которые появились в 
зарубежных СМИ ещё в прошлом году, про-
изводство «электрички» могут наладить 
осенью 2026 года на заводе в Венгрии. По 
предварительным данным, в основу BMW 
iX4 ляжет платформа Neue Klasse, а осна-
стят такой кроссовер батареями следую-
щего поколения, которые будут заряжаться 
намного быстрее нынешних.  
     По предположениям издания, нишу, ко-
торую должен занять бензиновый кроссо-
вер X4 нового поколения, частично сможет 
восполнить представленный на днях BMW 
X2. Напомним, кроссовер новой генерации 
стал крупнее по сравнению с предшествен-
ником: так, его длина подросла на 194 мм 
(до 4554 мм), ширина – на 21 мм (до 1845 
мм), высота – на 64 мм (до 1590 мм), а рас-
стояние между осями увеличилось на 22 
мм (до 2692 мм). Для сравнения, у актуаль-
ного кроссовера длина составляет 4752 мм, 
ширина – 1918 мм, высота – 1621 мм, а его 
колёсная база равна 2864 мм. 
     Предполагается, что новый «икс второй» 
сможет отчасти перетянуть на себя аудито-
рию «икс четвёртого» не только за счёт под-
росших габаритов; в этом поможет и 

купеобразный кузов, который достался мо-
дели с недавней сменой генерации. Ещё 
потенциальные покупатели, вероятно, оце-
нят спортивный дизайн и большие легко-
сплавные колёсные диски (от 17 до 21 
дюйма). 
     Отметим, стартовая версия BMW X2 
sDrive20i оснащается бензиновым трёхци-
линдровым двигателем объёмом 1,5 литра, 
работающим в составе мягкогибридной си-
ловой установки в тандеме с 48-вольтовым 
стартер-генератором. Совокупная отдача – 
170 л.с. Ещё одно начальное исполнение 
BMW X2 sDrive18d оснащается четырёхци-
линдровым дизелем такого же объёма 
мощностью 150 л.с. Моторы идут в паре с 
семиступенчатым роботом Steptronic с 
двойным сцеплением.  
     Ещё у нового кросс-купе есть «горячая» 
версия BMW X2 M35i xDrive, под капотом 
которой располагается 2,0-литровый четы-
рёхцилиндровый двигатель, отдача кото-
рого в европейской спецификации равна 
300 л.с. (у варианта в Штатах и на других 
рынках – 317 л.с.). Как уже сообщалось 
ранее, такому полноприводному «заряжен-
ному» кроссоверу на разгон с места до 
«сотни» нужно 5,4 секунды. 
 На фото: кроссовер BMW X2 M35i xDrive 
нового поколения

BMW может отказаться от X4 нового 
поколения с ДВС. Его клиентов  
возьмёт на себя подросший X2
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Высшая мера 
 
     В мае 45-го был подписан 
акт о капитуляции фашистской 
Германии. А в октябре 1946 года 
была поставлена точка в Нюрн-
бергском процессе над выс-
шими государственными и 
военными деятелями Третьего 
Рейха. В ночь с 15 на 16 октября 
1946 года в Нюрнберге по приго-
вору трибунала были повешены 
нацистские преступники. 
     Стремительное охлаждение 
отношений между вчерашними 
союзниками по антигитлеров-
ской коалиции зародило у под-
судимых надежду, что процесс 
развалится, а сами они выйдут 
на свободу. 
     Но у держав-победительниц, 
несмотря ни на что, хватило по-
литической воли завершить на-
чатое. 
     1 октября 1946 года в зале за-
седаний трибунала была огла-
шена резолютивная часть 
приговора: меры наказания в от-
ношении каждого подсудимого. 
     Для оглашения приговора 
подсудимых по одному приво-
дили к главному судье Джеф-
фри Лоуренсу. К смертной казни 
через повешение были пригово-
рены Герман Геринг, Иоахим 
фон Риббентроп, Вильгельм 
Кейтель, Эрнст Кальтенбруннер, 
Альфред Розенберг, Ганс Франк, 
Вильгельм Фрик, Юлиус Штрей-
хер, Фриц Заукель, Артур Зейсс-
Инкварт, Альфред Йодль и 
Мартин Борман (заочно). 
     Трибунал установил четырёх-
дневный срок, в течение кото-
рого могли быть поданы 
ходатайства о помиловании. Из 
«смертников» этим правом не 
воспользовался только Каль-
тенбруннер, посчитавший дан-
ную просьбу бессмысленной. 
Даже адвокат, представлявший 
интересы Бормана (местона-
хождение которого оставалось 
неизвестным), просил о снис-
хождении. 
     Геринг, Йодль и Кейтель со-
проводили свои прошения также 
просьбой о замене повешения 
расстрелом в том случае, если 
в помиловании им будет отка-
зано. 
     9-10 октября 1946 года Конт-
рольный совет по Германии, со-
стоявший из представителей 
союзных держав, рассмотрел 
ходатайства приговорённых и 
принял решение их отклонить. 
 

Эшафот  
в спортзале 

 
     Вечером 15 октября на тер-
риторию Нюрнбергской тюрьмы 
были допущены 8 журналистов, 
по два от четырёх союзных дер-
жав: Советского Союза, Соеди-
ненных Штатов, Англии и 
Франции. 
     Восьми журналистам и офи-
циальному фотографу пред-
стояло стать свидетелями 

приведения смертных пригово-
ров в исполнение. 
     Помимо двух корреспонден-
тов, от каждой из четырёх стран 
присутствовали также перевод-
чик, врач и военный представи-
тель. Кроме того, в процедуре 
были задействованы офицеры 
охраны, палач и его помощники, 
медицинские эксперты, священ-
ник. Всего набиралось около 40 
человек. 
     Местом приведения приго-
вора в исполнение стал спорт-
зал тюрьмы, который 
переоборудовали буквально за 
пару дней. 
     В зале установили три висе-
лицы: две должны были быть 
задействованы в казни, одна 
выполняла роль запасной. 
Чтобы ускорить процедуру, 

предполагалось использовать 
виселицы поочерёдно: пока с 
одной снимали труп казнённого, 
на второй готовили очередного 
«смертника». 
     На эшафот вели тринадцать 
ступеней. Основание эшафота 
высотой более двух метров 
было закрыто брезентом. Под 
каждой виселицей — люк с 
двумя створками, которые от-
крываются нажатием рычага. 
Казнённый падал в отверстие 
на глубину 2 метра 65 сантимет-
ров. 
     Перед казнью с помощью чу-
гунных чушек были испытаны 
манильские верёвки, которым 
предстояло сыграть главную 
роль в экзекуции. Опыт показал, 
что верёвки успешно выдержи-
вают груз в 200 килограммов. 
     Правый угол помещения от-
городили брезентом. Там пред-
стояло складывать тела 
повешенных. 
 
�Бегство� Геринга 
 
     Пока шли приготовления, на-
чальник тюрьмы, американский 
полковник Бёртон Эндрюс, посе-
тил каждого осужденного и со-
общил об отклонении 
ходатайств о помиловании. 
     С этого момента охранники 
должны были наблюдать за при-

говоренными к смерти особо 
тщательно. Но это не помогло: 
около 22:45 Герман Геринг по-
кончил с собой при помощи ам-
пулы с ядом. Тем самым Геринг 
подтвердил правоту собствен-
ных слов: «Фельдмаршалов не 
вешают».      До сих пор есть не-
сколько версий о том, кто 
именно помог Герингу избежать 
петли. Как бы то ни было, повто-
рить подобный трюк никому из 
нацистов не удалось. 
     В 23:45 15 октября пригово-
рённых разбудили. Им был 
предложен последний ужин: со-
сиски с картофельным салатом 
или блины с фруктовым сала-
том на выбор. 
     Процедура началась около 
часа ночи 16 октября. Пригово-
рённым ещё раз зачитывали 

приговор, после чего, надев на-
ручники, вводили в спортзал. 
Здесь они поступали в распоря-
жение двух палачей: американ-
цев Джона Вудза и Джозефа 
Малты. Старшим являлся Вудз, 
профессиональный палач, ещё 
до войны приведший в исполне-
ние около 350 приговоров в 
США. 
     Перед тем как приговорён-
ного поднимали на эшафот, ему 
освещали лицо, чтобы убе-
диться в его личности.  
 

�Большевики  
когда-нибудь 

 и вас  повесят� 
 
     Первым 13 ступенек преодо-
лел бывший министр иностран-
ных дел Третьего Рейха Иоахим 
фон Риббентроп. Палач накинул 
и затянул петлю на его шее. 
После этого Риббетропу пред-
ложили произнести последнее 
слово. «Всевышний, храни Гер-
манию! Пощади душу мою!», — 
выкрикнул бывший министр. 
Джон Вудз накинул ему на го-
лову колпак, священник произ-
нёс молитву, и после поворота 
рычага Риббентроп провалился 
вниз. 
     Палачи и охранники работали 
быстро и уверенно. Нацисты 
один за одним исчезали в зияю-

щей бездне люка виселицы. 
     Писатель Борис Полевой, 
присутствовавший при казни, 
вспоминал: «Повешенный 
падал во внутренность висе-
лицы, дно которой с одной сто-
роны было завешено темными 
шторами, а с трёх сторон было 
заставлено деревом, чтобы 
никто не видел предсмертные 
муки повешенных». 
     Тело оставалось висеть до 
тех пор, пока медицинские экс-
перты не констатировали 
смерть. 
     Большинство «смертников», 
по воспоминаниям свидетелей, 
сохраняли присутствие духа. 
Это не касается одного из на-
цистских идеологов Юлиуса 
Штрейхера. Он единственный, 
кто продолжал кричать «Хайль 

Гитлер!» даже с надетым на го-
лову мешком. 
      К слову, Штрейхер также 
единственный, для кого процесс 
в Нюрнберге был уже вторым.   
Известный своими беспорядоч-
ными половыми связями и лю-
бовью к порнографии, нацист в 
своё время обвинялся в растле-
нии малолетней, но сумел 
оправдаться. 
     «Теперь к Богу! Большевики 
и вас когда-нибудь повесят. 
Адель, моя несчастная жена. 
Хайль Гитлер!», — кричал 
Штрейхер перед казнью. 
     Последним был повешен 
Артур Зейсс-Инкварт, бывший 
глава Австрии и рейхсминистр 
Нидерландов. 
     Стоя на эшафоте, он произ-
нес: «Надеюсь, что эта казнь 
будет последней трагедией Вто-
рой мировой войны и что слу-
чившееся послужит уроком: мир 
и взаимопонимание должны су-
ществовать между народами. Я 
верю в Германию». 
 

�Пепел их  
тайно развеян  

по ветру...� 
 
     После этого в зал внесли но-
силки с трупом Геринга, которые 
символически поставили под ви-
селицей. 

     Затем представители всех со-
юзных держав осмотрели их и 
расписались на свидетельствах 
о смерти. Были сделаны фото-
снимки каждого тела, одетым и 
обнажённым. Потом каждый 
труп завернули в матрац вместе 
с последней одеждой, которая 
на нём была, и верёвкой, на ко-
торой он был повешен, и поло-
жили в гроб. Все гробы были 
опечатаны. 
     В 4 часа утра 16 октября на-
чался новый этап операции. 
Гробы погрузили в специально 
подготовленные грузовики и в 
сопровождении вооруженного 
конвоя отправили в Мюнхен. 
     На рассвете колонна при-
была к расположенному на 
окраине города крематорию. Его 
руководство было предупреж-
дено о планируемой кремации 
«четырнадцати американских 
солдат».      Эта информация 
была сообщена для того, чтобы 
не допустить возможной утечки 
сведений о том, кого на самом 
деле привезли сжигать. 
     Крематорий был оцеплен во-
енными, неподалёку размести-
лись танки. Все, кто входил в 
здание, вынуждены были оста-
ваться там до конца дня. 
     Каждый гроб распечатывался 
в присутствии четырёх офице-
ров: по одному от США, Англии 
и Франции и СССР. Убедившись, 
что тело не подменили, труп от-
правляли на кремацию. 
     Процедура продолжалась 
весь день. Когда она была окон-
чена, к зданию подогнали авто-
мобиль, в который загрузили 
пепел. 
     Официальное коммюнике, 
подписанное союзниками, гла-
сило: «Тела Германа Геринга 
вместе с телами преступников, 
казнённых по приговору Между-
народного военного трибунала 
16 октября в Нюрнберге, со-
жжены, и пепел их тайно раз-
веян по ветру...» 
     Место последней процедуры 
тщательно скрывалось, дабы не 
дать единомышленникам каз-
нённых превратить его в «святи-
лище». 
     По одной из версий, из кре-
матория пепел доставили в зда-
ние, принадлежавшее 
американским войскам и зна-
чившееся в документах под на-
званием «Морг № 1». 
     Вечером 18 октября амери-
канские солдаты оцепили мест-
ность вокруг моста 
Мариенклаузен через реку Изар 
и Изарский канал. Около полу-
ночи на мост прибыла машина, 
с которой выгрузили ящик с пе-
ремешанным пеплом нацистов. 
Его медленно высыпали с моста 
в канал. 
     Впрочем, возможно, это про-
изошло где-то в ином месте. Так 
или иначе, история главарей 
Третьего Рейха была окончена. 
  

Андрей Сидорчик  
На фото: Ответчики в своей 
ложе. Commons.wikimedia.org
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     Мнение канадцев разделились. По 
данным нового опроса, почти половина 
канадцев поддерживают идею об обяза-
тельном уведомлении родителей, если их 
ребенок хочет использовать другое имя 
или местоимение, причем больше людей 
поддерживают эту идею, чем выступают 
против нее.  
     Опросная компания Leger недавно за-
дала канадцам ряд вопросов, касаю-
щихся продолжающихся дебатов вокруг 
«родительских прав». Это словосочета-
ние, обозначающее желание родителей 
участвовать в принятии решений, касаю-
щихся их детей и школ, в последний год 
набирает все большую популярность в 
Канаде. 
     Многие люди, использующие этот тер-
мин, говорят о том, что их беспокоят 
уроки, которые дети получают по темам 

гендерной идентичности и сексуальной 
ориентации. 
     По данным Leger, 63% респондентов 
поддержали идею о том, что школа 
должна информировать родителей ре-
бенка, если он хочет, чтобы к нему обра-
щались с другим местоимением или 
полом. Только 22% заявили, что этого тре-
бовать не следует. 

      Бурке отметил, что уровень поддержки 
снизился, когда респондентов попросили 
подумать о последствиях для ребенка. 
     На вопрос о том, должны ли учителя 
уведомлять родителей о том, что их ребе-
нок использует другое имя или местоиме-
ние, даже если ребенок говорит учителю, 
что не чувствует себя в безопасности, со-
общая об этом родителям, 45% респон-
дентов ответили «да», в то время как 35% 

ответили «нет». Еще 20% респондентов 
ответили, что не уверены. 
     Также согласно новым данным Leger, 
мнения канадцев о том, следует ли во-
обще обсуждать вопросы сексуальной 
ориентации и гендерной идентичности в 
школах, разделились. 
     Чуть более половины респондентов, 
или 54%, согласились с тем, что это важ-

ные темы, о которых дети должны знать, 
и школы должны их обсуждать. 
     Остальные 46% респондентов выска-
зались в пользу того, что эти темы не 
должны обсуждаться в школе, и их 
должны обсуждать только родители вме-
сте со своими детьми. 
     Кристиан Бурке, исполнительный вице-
президент компании Leger, говорит, что 
примечательным является тот факт, что 

канадцы оказались более разделены по 
этому вопросу, чем по другим темам, из-
учаемым в школах, таким как расизм и из-
менение климата. 
     Почти половина, или 48%, респонден-
тов заявили, что вопросы сексуальной 
ориентации должны обсуждаться в 
школьных классах по всей стране, а 42% 
— что необходимо обсуждать гендерную 

идентичность. 
      Однако гораздо больше поддержки по-
лучило обсуждение проблем алкоголя и 
наркотиков — 82%, расизма — 80%, изме-
нения климата — 78%, правды и прими-
рения — 74%. 
     В веб-опросе, проведенном с 6 по 9 ок-
тября, приняли участие 1518 канадцев. 
 

nashvancouver.com
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м е д и ц и н а  и  з д о р о в ь е Какие права есть у канадских  
работников в отношении  

больничных?

Фруктоза часто вызывает  
воспаление печени 

     Почему фруктоза - самый вредный из саха-
ров? По словам специалистов, она усваива-
ется печенью избирательно. Когда фруктозы 
много, то она превращается в жир через це-
почку реакций. В свою очередь, это вызывает 
ожирение печени. 
     В итоге развивается метаболический син-

дром, он включает ожирение, диабет, гиперто-
нию и атеросклероз. Его последствия - ин-
фаркты, инсульты и др. тяжелые состояния. 
Дополнительно фруктоза часто вызывает еще 
и воспаление печени, что делает ее пораже-
ние более тяжелым.

     В связи с тем, что врачи опасаются возмож-
ной "тройной эпидемии", людям, работающим 
в офисе, следует знать, что делать, если им 
приходится работать с больным сотрудником. 
В начале пандемии COVID-19 были приняты 
различные меры, направленные на то, чтобы 
не допустить заболевания людей, включая 
требования о карантине, больничные листы и 
работу из дома. 
     В прошлом году федеральное правитель-
ство законодательно закрепило 10 оплачивае-
мых больничных дней для сотрудников 
федеральных органов власти, которые всту-
пили в силу в декабре 2022 года. В том же 
году Британская Колумбия утвердила пять по-
стоянных оплачиваемых дней.  
     Однако в других провинциях действуют раз-
ные правила. Например, в Квебеке работники 
имеют право на два оплачиваемых дня- впро-
чем, так было и до пандемии. В Онтарио в 
марте этого года была прекращена временная 
программа предоставления больничных ли-
стов, в результате чего работники лишились 
возможности получать три оплачиваемых дня 
больничных. 

      Партнер группы по трудовым спорам и за-
нятости Samfiru Tumarkin LLP Джон Пинкус 
считает, что если у работника возникли подоб-
ные проблемы, то в первую очередь ему сле-
дует поговорить с руководством. Например, 
если в Онтарио вновь вступят в силу каран-
тинные требования, а работодатель не будет 
их соблюдать, то, по словам Пинкуса, работ-
ник не должен быть наказан, если он отка-
жется прийти в офис - более того, 
проверяющий, скорее всего, прикажет работо-
дателю отправить больного домой. 
     В отчете Национального партнерства в под-
держку женщин и семей за ноябрь 2022 года 
отмечается, что люди, не имеющие оплачи-
ваемых больничных дней, в 1,5 раза чаще со-
общают о том, что ходят на работу с заразным 
заболеванием. 
     Однако, поскольку сторонники продолжают 
настаивать на предоставлении оплачиваемых 
больничных дней, Пинкус считает, что, хотя 
это и не является обязательным, работодате-
лям следует рассмотреть возможность разра-
ботки четкой политики в отношении работы 
сотрудников во время болезни. 

Названа ошибку, которая делает 
кровь густой  

     Если кровь хуже двигается по сосудам, соз-
давая дополнительную нагрузку на сердце и 
вызывая нарушения в работе организма, то 
возрастают и риски развития варикоза, тром-
бофлебита, стенокардии, инфаркта и других 
опасных для жизни состояний. В зоне риска и 
те люди, которые не курят и не употребляют 
алкоголь. То и дело мы говорим о случаях, 
когда человек внезапно умер, потому что у 
него оторвался тромб. 
     Но почему он оторвался? Потому что кровь 
густая и надо ее разжижать. Риск тромбозов 
надо снижать, чтобы не случился тромбоз", - 

отметила врач, подчеркнув, что ошибка мно-
гих пациентов состоит не только в том, что они 
не только мало двигаются или плохо пи-
таются, но и испытывают частые стрессы, 
мало отдыхают. Напряженная работа на пер-
вом месте, отдых на последнем - это самый 
быстрый путь к тромбозам. 
     Зачастую кровь густеет, если в рационе не 
хватает белка. Индейка, курица, морская 
рыба, яйца, что-то молочное (например, тво-
рог) - белок должен присутствовать в каждом 
приеме пищи, отметил специалист.

     Кроме того, они обнаружили, что это также 
влияет на различные аспекты здоровья  
      После многолетних исследований амери-
канские ученые пришли к удивительному вы-
воду: месяц рождения может иметь 
значительное воздействие на продолжитель-
ность жизни и здоровье. Результаты исследо-
вания показали, что сезон рождения, может 
определить судьбу человека на этом свете. 
Оказалось, что осень – это время, когда рож-
денные имеют наибольшие шансы дожить до 
старости.   
      Согласно данным, разница в продолжи-
тельности жизни между осенними и весен-
ними детьми составляет почти 40%. Так что 
если вы родились осенью, вы можете рассчи-
тывать на более долгую жизнь.  Кроме того, 
исследователи обнаружили, что сезон рожде-
ния также влияет на различные аспекты здо-
ровья. Например, дети, родившиеся зимой, 

имеют больше шансов заболеть шизофре-
нией, но они могут быть менее подвержены 
близорукости и аллергиям, чем те, кто по-
явился на свет летом.  
     Интересно, что и в обучении сезон рожде-
ния играет свою роль. Дети, родившиеся в на-
чале учебного года, чаще преуспевают в 
учебе. Однако ученые подчеркивают, что их 
цель – не предсказывать судьбу, а изучать 
влияние различных факторов, связанных с 
месяцем рождения, на жизнь человека.  
     Это исследование также подтверждает, что 
настрой человека имеет важное значение для 
продолжительности его жизни. Оптимисты, по 
всей видимости, могут рассчитывать на более 
долгую жизнь, чем пессимисты. Таким обра-
зом, помимо собственной психологии, месяц 
рождения тоже играет роль в том, сколько лет 
проживет человек.  

Ученые доказали,  
что продолжительность жизни  

зависит от даты рождения

     В 90% случаев причиной инфаркта мио-
карда становится атеросклероз - заболева-
ние, при котором на стенках сосудов 
формируются холестериновые бляшки. По-
скольку атеросклероз выявляют у мужчин в 3-
4 раза чаще, чем у женщин, следовательно, и 
инфаркт миокарда у сильной половины чело-
вечества. 
     Это "неравенство", обусловлено гормо-
нальным фоном у женщин, которых от атеро-
склероза и инфаркта защищают женские 
половые гормоны эстрогены, если у женщин 
не имеется хронических заболеваний, кото-
рые приводят к раннему атеросклерозу. Од-
нако,выработка эстрогенов после менопаузы 
прекращается. Поэтому примерно после 50-60 
лет риски возникновения инфаркта у мужчин 
и женщин постепенно сравниваются. 
     Действительно, женский организм до опре-
деленного возраста защищен эстрогенами, ко-
торые защищают стенку сосуда от 
атеросклеротических бляшек и снижают риски 
ишемической болезни сердца. Помимо этого, 
считает она, женщины меньше курят, чем муж-
чины. К тому же, они более внимательны к 
своему здоровью, тогда как представители 
"сильной половины" редко проходят профи-
лактические ежегодные осмотры и часто пре-
небрегают лечением артериальной 
гипертонии. С учетом всех перечисленных 

факторов, мужской инфаркт встречается в 5 
раз чаще, чем женский, подчеркнула эксперт. 
     Женский гормон эстроген существенно сни-
жает уровень атерогенных фракций. Именно 
эти белки способствуют образованию и разви-
тию атеросклеротических бляшек в сосудах - 
липопротеидов (ЛПНП и ЛПОНП). Также 
эстрогены повышают уровень антиатероген-
ных липопротеидов высокой плотности 
(ЛПВП). У мужчин же - преобладает гормон те-
стостерон, который, к сожалению не обладает 
этими свойствами. Стоит отметить, что наряду 
с тестостероном у мужчин также вырабатыва-
ется эстроген, но в значительно меньшем ко-
личестве, чем у женщин. 
      Но в целом, среди причин смерти, инфаркт 
занимает первое место. От него умирают 
около 25% людей, и, к сожалению, среди них 
большой процент молодежи в возрасте от 25 
до 29 лет. К одним из важных факторов риска 
инфаркта миокарда относят курение, употреб-
ление жирной пищи, малоподвижный образ 
жизни. В то же время, средний возраст паци-
ентов, у которых возникает инфаркт, состав-
ляет 55 - 65 лет. Предупредить его можно, 
если вести здоровый образ жизни, избавиться 
от вредных привычек, ввести в свою жизнь не-
большую физическую активность и хотя бы 
раз в год проходить диспансеризацию.

Почему у мужчин инфаркты  
случаются чаще

Реклама в газете “Колесо” 
4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

     Жир является "убийцей номер один" для 
организма человека, так как незаметно прово-
цирует целый букет опасных заболеваний - са-
харный диабет, гипертоническую болезнь, 
атеросклероз, подагру, грыжи позвоночника, 
онкологию и так далее. 
      Ожирение в среднем укорачивает жизнь 
на 10 лет. При этом каждые лишние три кило-
грамма, которые сброшены после 60 лет, уве-
личивают продолжительность в жизни 
человека, в среднем, на один год 
     Врачи также предупреждают, что лишний 
вес опасен не только для взрослого человека, 
но и для ребенка. 
     Ожирение в детском возрасте влияет на по-

вышение риска развития ишемической бо-
лезни сердца, а также других сердечно-сосу-
дистых заболеваний во взрослой жизни. 
     Что еще увеличивает риск нарушения ра-
боты сердца, помимо фастфуда, сладкого, 
различных обработанных мясных продуктов, 
регулярное употребление консервированной 
продукции? 
     Многие консерванты - это именно канцеро-
гены, которые увеличивают риск развития 
рака кишечника. Нет ничего "живого и полез-
ного" в мясе и рыбе, которые проходят столь 
серьезную обработку, еще раз подчеркнул 
специалист.

Назван виновник ранней смерти, 
забирающий 10 лет жизни
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Названы профессии,  
ведущие к слабоумию

     Изнурительный физический труд повышает 
риск развития слабоумия, выяснили норвеж-
ские ученые из исследовательского норвеж-
ского центра HUNT. Итоги этой работы 
публикует научный журнал Science Direct. Со-
общается, что сведения о взрослых жителях 
Норвегии собирались с 2017 по 2019 гг. А 
участниками экспериментов стали семь тысяч 
человек. 
      Вывод этих исследований таков: у людей, 
занятых на физически тяжелых работах, веро-
ятность развития деменции на 15,5 процента 
выше, чем у прочих. А в списке опасных про-
фессий, приводящих к слабоумию, названы 
работники следующих профессий: продавцы-
кассиры, продавцы-консультанты, медперсо-
нал, фермеры, животноводы. 
     Именно люди этих профессий, выяснили 
ученые, проводят все рабочие часы, что назы-
вается, на ногах, их деятельность связана с 
тяжелыми физическими нагрузками, неудоб-
ным графиком, стрессом... Как результат - 
эмоциональное выгорание. У людей просто не 

остается времени на отдых и саморазвитие. А 
недостаток отдыха приводит к "износу" не 
только тела, но и разума, что отрицательно 
сказывается на когнитивных (умственных) 
способностях человека. 
     Впрочем, еще в конце 80-х годов прошлого 
столетия ученые из Стокгольмского геронто-
логического исследовательского центра про-
вели масштабное 12-летнее исследование 
деменции (так называемый проект Kungshol-
men). Уже тогда был сделан вывод: люди, за-
нимающиеся физическим трудом, более 
склонны к старческому слабоумию и Альцгей-
меру, чем те, кто зарабатывает на жизнь голо-
вой. Правда, тогда вредные профессии не 
назывались. 
     Другими словами, ученые уже давно дока-
зали, что мозг - это орган, который, как и 
мышцы на руках и ногах, нуждается в трени-
ровках. А люди, которые всю жизнь занима-
лись активным умственным трудом, реже 
сталкивались с деменцией, а если и сталкива-
лись, то в значительно позднем возрасте. 

Исследование: полиглоты меньше 
подвержены старческой деменции

     Чтобы сохранить мозг здоровым, учите 
языки, настойчиво советуют нейрофизиологи. 
Этот вывод они подтвердили результатами 
своих исследований на проходившем в Выс-
шей школе экономики международном симпо-
зиуме "Билингвизм: правильное обучение, 
эффективное общение, приятная старость". 
     Сделавший основной доклад профессор из 
Италии Джубин Абуталеби рассказал о струк-
турах мозга, сопровождающих обработку слов 
на новом языке. Оказалось, что использова-
ние двух языков вносит существенный вклад 
в профилактику старческой деменции. По сло-
вам профессора, у людей, владеющих не-
сколькими языками, симптомы деменции 
появляются на 4-5 лет позже, чем у владею-
щих одним языком. Происходит это потому, 
что скорость и характер ухудшения когнитив-

ных функций человека зависят от объема так 
называемого когнитивного резерва - способ-
ности мозга сопротивляться нейрокогнитив-
ным изменениям, являющимся результатом 
старения. Постоянная необходимость контро-
лировать одновременный доступ к двум и 
более языкам приводит к увеличению когни-
тивного резерва мозга и отдаляет наступле-
ние когнитивных нарушений в пожилом 
возрасте. 
     Выступавшие вслед за итальянским про-
фессором ученые рассказали о результатах 
своих исследований. Ими показано, что люди, 
свободно владеющие двумя и более языками, 
менее подвержены старческим ментальным 
расстройствам. Они быстрее обрабатывают 
информацию и решают задачи, больше запо-
минают и даже лучше распознают эмоции.
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     Уже целую неделю думаю о 
своем ощущении от любви к 
самой себе. Тему эту принесла 
клиентка и тема эта была очень 
востребована десять лет назад – 
полюби себя, кричали нам со 
всех интернетов. Любовь к себе - 
тема, которая часто рассматрива-
ется, как ключ к внутренней гар-
монии. Однако существует миф о 
том, что эта самолюбовь должна 
быть полностью независимой от 

внешнего мира, я должна прини-
мать себя такой какая я есть, на-
учится слушать себя, а не 
окружающих, ставить свои инте-
ресы выше других и т. д. Если 
описывать одним словом, то лю-
бовь к себе часто преподносится 
как эгоизм. 
     Давайте порассуждаем, по-
чему эта теория самодостаточной 
любви к себе может быть несо-
стоятельной. 
     Представьте, что ваш разум — 
это театр, а вы являетесь глав-
ным актером. Представьте на ми-
нуту, что вы играете для самого 
себя – безусловно, можно долго 
играть, принимать, петь себе ди-
фирамбы, что я себя так люблю и 
все что ни сделаю (стих или кувы-
рок), все прекрасно. Но это 
обман. Мы не можем без публики 
оценить сами себя – хорошо ли 
мы выступили или не очень. Нам 
нужна обратная связь, и мы ее 
получаем на протяжении всех 
нашей сознательной жизни. 
     Любовь к себе не исключает 
взаимодействие с другими, и 
даже подстраивание под инте-
ресы других иной раз не так уж 
плохо, и совершено не означает, 
что вы себя перестали любить и 
ценить. Я замечаю, - и возможно 

вы тоже, - что молодые люди ста-
вят свои интересы в состоянии 
«вы нам должны» или «я себя 
слишком люблю, чтобы это де-
лать».  По работе я сталкиваюсь 
с сотрудниками, у которых нет 
ощущения, что они должны рабо-
тать, а есть ощущение, что рабо-
тодатель должен подстраиваться 
под их интересы.  Этот тренд от-
ражает поколенческое изменение 
в восприятии мира и себя, и под 
эту вывеску «Любовь к себе» на-
чинают складывать все подряд, 
начиная от поведения, которое 
является неприемлимым, но 
вполне сходит, а любовь к себе 
(ложь, провокации, манипуляции) 
до принятия себя до такой сте-
пени, что это становится угрозой 
собственной жизни. 
     Психолги Джефри Борштейн 
пишет, что слишком сильное фо-
кусирование на любви к себе 
может привести к замкнутости, иг-
норированию нужд и интересов 
других людей, что в конечном 
итоге может негативно сказаться 
на взаимоотношениях. 

Любовь к себе. Разбивая миф 
о самодостаточности

НатальяНаталья   ОвечкинаОвечкина   
психологпсихолог
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      В новый глобальный рейтинг лучших 
городов мира, по целому ряду причин, вхо-
дят сразу 5 канадских городов. Компания 
Resonance Consultancy выпустила рейтинг 
лучших городов мира на 2024 год. Исследо-
ватели изучили множество городов и соста-
вили список 100 лучших, приняв во 
внимание множество факторов. Сюда вхо-
дят погодные условия, ночная жизнь, воз-
можности для активного отдыха на 
природе, безопасность, достопримечатель-
ности и аттракционы, рейтинги университе-
тов, образование, шопинг, культура, 
популярность в интернете, уровень занято-
сти и экономическое процветание. 
     Учитывая все это, городом номер один в 
мире остается Лондон, за ним следуют 
Париж, Нью-Йорк, Токио, Сингапур, Дубай, 

Сан-Франциско, Барселона, Амстердам и 
Сеул. 
     Вот как обстоят дела с канадскими горо-
дами. 
 
Торонто — #23 
     Торонто занимает 23-е место. Город под-
нялся на одну позицию относительно по-
следнего рейтинга от компании Resonance. 
     «Экономический рост, подпитываемый 
иммиграцией и глобальными инвести-
циями, делает крупнейший город Канады 
готовым к большим достижениям», — отме-
чают исследователи. 
     Позиция в ТОП-25 объясняется нали-
чием большого количества квалифициро-
ванных иммигрантов, значительными 
строительными проектами и растущими зе-
леными насаждениями, а также универси-
тетами, которые занимают 10-е место в 
мире. 
  
Ванкувер — #50 
     Ванкувер следует сразу после Торонто в 
этом списке, но за год он поднялся в рей-
тинге с 69 на 50 место! На этот раз в отчете 
особо отмечены древние леса, тотемные 
столбы, представители паназиатской диа-
споры и «хипстеры, любящие хоккей». 
Город также известен тем, что здесь прово-
дятся крупные мировые игры и конгрессы, 
многие из которых запланированы на бли-
жайшее время. Как и в Торонто, многона-
циональность Ванкувера делает его 
идеальным городом, однако он имеет боль-
шое преимущество благодаря более мяг-
кому климату. 
     В рейтинге Resonance Ванкувер зани-
мает 43-е место среди самых удобных для 
жизни городов мира благодаря уникальным 
чертам Ванкувера — городской среде в со-
четании с великолепными природными ви-
дами и тропами. 
     Однако в отчете отмечается, что Ванку-
вер не готов к приему туристов из-за роста 
цен на недвижимость, в результате чего 
многие гостиницы в разгар пандемии 
COVID-19 были превращены в социальное 
жилье. 
     «Это означает, что существующие гости-
ничные номера и аренда жилья для отдыха 
зачастую имеют слишком завышенные 
цены, чтобы позволить новому поколению 
влюбиться в это особенное место», — со-
общают в отчёте. 
  

Монреаль — #60 
     В прошлом году Монреаль находился на 
57-м месте, заняв 22-ю строчку рейтинга за 
свою культуру, в частности, за вечно будо-
ражащую инди-музыку и креативность. В 
этом году он опустился на три позиции до 
60-го места, но по-прежнему остается 
одним из самых спокойных и инновацион-
ных городов Канады. 
     Среди других канадских городов, вошед-
ших в этот список, этот город выделяется в 
области местного искусства и гостеприим-
ства, занимая 48-е место в мире по количе-
ству ресторанов. 
     «Кроме того, город действительно стре-
мится стать более удобным для велосипе-
дистов и пешеходов: этим летом на сумму 
$22 млн. было профинансировано 53 про-
екта по созданию велосипедной инфра-
структуры, а с весны по осень многие 
улицы будут закрыты для автомобилей», — 
сообщает Resonance. 

  
Оттава — #90 
     Оттава, названная Resonance «космопо-
литической столицей Канады», поднялась 
на 90-е место с 96-го в прошлом году. 
     «Столица Канады долгое время жила в 
тени своих более крупных городов — То-
ронто и Монреаля. Однако празднование 
150-летия в 2017 г. привлекло внимание к 
жителям (занимающим удивительное 6-е 
место в мире по уровню образования) го-
рода, в котором каждый четвертый — им-
мигрант», — отмечается в отчете. Все эти 
«мозговые усилия» вылились в почти 2 тыс. 
предприятий, основанных на знаниях. От 
экологически чистых технологий и наук о 
жизни до аэрокосмической отрасли». 
     Сейчас город может похвастаться десят-
ками тысяч новых рабочих мест и занимает 
относительно низкое место (#38) в рейтинге 
бедности Resonance. Хотя цены на жилье 
растут, стоимость жизни относительно 
ниже. Оттава также получила высокую 
оценку за то, что «всё больше» уделяет 
приоритетное внимание примирению ко-
ренных народов. 
  
Калгари — #93 
     Для Калгари ситуация выглядит не-
сколько неустойчивой: всего за один год 
город опустился с 65-го на 93-е место, но 
он «постепенно выходит из почти десяти-
летнего периода экономических трудно-
стей». 
     «Хотя Торонто является сердцем канад-
ского бизнеса, именно Калгари, с одним из 
самых молодых населений страны и роди-
ной предпринимательского духа, сформи-
ровавшегося в нефтяной промышленности, 
всегда был претендентом», — говорится в 
отчете. «В этом городе уже давно прожи-
вает больше всего американцев на душу 
населения в Канаде, и он становится все 
более популярным местом для иммигран-
тов». 
      Калгари занимает 31-е место в мире в 
подкатегории Resonance «ВВП на душу на-
селения» — это, безусловно, самый высо-
кий показатель в Канаде. Он известен 
своей доступностью жилья, что привлекает 
не только новых иммигрантов, но и жителей 
других провинций. Город занимает 21-е 
место в мире по уровню образования, а во-
круг него выросло полдюжины новых 
отелей, что не может не привлекать путе-
шественников. 

nashvancouver.com 
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     2525  сентября американскому 
актеру, режиссеру и хип-хоп ис-
полнителю Уиллу Смиту исполни-
лось 55 лет. 
 
     Лауреат премии "Оскар" начал свой 
творческий путь в середине 1980-х - он 
довольно быстро прославился как рэпер 
и даже получил Grammy, но затем решил 
сменить вектор и за несколько лет стал 
одним из лучших голливудских актеров. 
Смит - обладатель самых престижных ки-
нонаград, в его фильмографии - десятки 
блокбастеров. Последние полтора года 
актер находился в тени из-за скандала, 
произошедшего на церемонии вручения 
премии "Оскар". Но зеленый свет все-
таки зажегся - сегодня в производстве на-
ходятся несколько проектов с его 
участием. Вспоминаем, как Уилл Смит 
стал одним из самых успешных актеров, 
и рассказываем, с какими фильмами он 
вернется на экраны. 
     Уилл Смит (Уиллард Кэрролл Смит 
Второй) родился в 1968 году в Фила-
дельфии (США). Его отец, бывший воен-
ный, владел небольшой, довольно 
прибыльной фирмой, занимавшейся 
установкой холодильного оборудования, 
мать работала учительницей. Много 
времени Уилл проводил с бабушкой 
Джиджи - заботливой и набожной жен-
щиной, которая регулярно водила его в 
церковь. В одном из интервью Смит при-
знался, что именно Джиджи он обязан 
своей карьерой - не только потому, что 
благодаря ей он начал выступать (в 
церкви) и понял, что любит быть в 
центре внимания, но еще и потому, что 
бабушка дала ему важное напутствие. 
     Подростком Уилл начал сочинять хип-
хоп-треки, однажды Джиджи обнару-
жила блокнот с его текстами и увидела 
в нем много нецензурных выражений. 
Она вложила в блокнот записку: "Доро-
гой Уиллард! По-настоящему умным 
людям не обязательно использовать по-
добные слова, чтобы выражать свои 
мысли. Бог наделил тебя даром слова. 
Используй нужные слова, чтобы вооду-
шевлять людей. С любовью, Джиджи!"  
     С тех пор Смит следовал ее совету и 
продолжал заниматься творчеством. Он 
с отличием окончил школу и даже посту-
пил в Массачусетский технологический 
институт, но в последний момент переду-
мал там учиться - предпочел карьере ин-
женера шоу-бизнес. Вместе со своим 
другом, диджеем Джеффри Таунсом, в 
1985 году он основал дуэт DJ Jazzy Jeff 
& the Fresh Prince.   Псевдоним Fresh 
Prince у Уилла появился благодаря его 
учительнице: она называла Смита прин-
цем, а вслед за ней начали и остальные. 
Группа выступала в только что появив-
шемся и набирающем популярность 
стиле рэп. 
     "То, что я рос в достатке, часто было 
поводом для критики, когда я только на-
чинал свою карьеру рэпера. Я не состоял 
в банде, не продавал наркотики. Я вырос 
в хорошем районе в полной семье. Моя 
история сильно отличалась от историй 
молодых чернокожих ребят, которые 
стали основоположниками хип-хопа", - 
написал Уилл Смит в своей книге "Will. 
Чему может научить нас простой парень, 
ставший самым высокооплачиваемым 
актером Голливуда" 
     Все треки для дуэта писал Смит: по 
завету бабушки тексты были прилич-
ными, поэтому записи группы подростки 
могли слушать и покупать без разреше-
ния родителей - это сделало проект ком-
мерчески успешным. Парни быстро 
стали популярными: их треки возглав-
ляли чарты радио и MTV, они выпустили 
несколько альбомов, а в 1989-м Уилл 
Смит стал первым в истории артистом, 
получившим Grammy за лучшее рэп-ис-
полнение (награду он разделил с Таун-
сом).  
     Уже к двадцати годам Смит был мил-
лионером, правда, обращаться с день-
гами он научился не сразу и вскоре влез 
в огромные долги из-за неуплаты нало-
гов. В 1990 году Уиллу предложили глав-
ную роль в комедийном сериале "Принц 
из Беверли-Хиллз" - фактически он дол-
жен был играть самого себя. 
     Проект стал одним из самых успеш-
ных на американском телевидении - он 
растянулся на шесть сезонов, принес 
Смиту широкую известность, большие 
гонорары и даже две номинации на "Зо-
лотой глобус". Кстати, на съемках 

"Принца из Беверли-Хиллз" Уилл позна-
комился со своей будущей женой - Джа-
дой Пинкетт, но тогда отношений у них не 
случилось - Смит уже был женат на ак-
трисе Шири Зампино (развелась пара в 
1995-м, а брак с Джадой Уилл заключил 
в 1997 году).  
 
Он - легендаОн - легенда 
     В середине 90-х Смит решил выйти из 
амплуа кумира подростков и снялся в 
боевике Майкла Бэя "Плохие парни". 
Лента получила неоднозначные оценки 
критиков, но оказалась прорывной для 
карьеры Уилла: после ему предложили 
главную роль в фильме-катастрофе Ро-
ланда Эммериха "День независимости" 
(1996). Картина про войну с инопланетя-
нами стала блокбастером - принесла 
Смиту номинацию на премию "Сатурн" 
(кинопремия в области фантастики, фэн-
тези и ужасов), собрала в мировом про-
кате более 817 млн долларов и 
оказалась одной из самых кассовых в ис-
тории. 

     Большой успех актеру принесла и сле-
дующая работа - роль Агента Джея в на-
учно-фантастическом боевике "Люди в 
черном" (1997) Барри Зонненфельда. 
Одной из самых знаковых в фильмогра-
фии Смита она остается и сегодня, а 
ведь ее могло и не быть: прочитав сце-
нарий, Уилл хотел отказаться от участия, 
но его уговорила жена Джада. Кстати, 
главный саундтрек к фильму написал 
сам актер, в 1998-м канал MTV признал 
этот трек лучшим за год.   
     В 1999 году Смит снялся в еще одном 
проекте Зонненфельда - "Дикий, дикий 
Запад", однако вестерн провалился в 
прокате и принес Уиллу его первую анти-
премию "Золотая малина".      Реабили-
тировался актер в 2001 году благодаря 
Майклу Манну и его спортивной драме 
"Али", в которой Смит сыграл американ-
ского боксера Мухаммеда Али. 
     За эту роль его номинировали на "Зо-
лотой глобус", а еще на "Оскар" - впер-
вые. Причем спортсмен сам уговорил 
Уилла, чтобы тот перевоплотился в его 
образ. Спустя несколько лет Барак 
Обама заявил в интервью, что если про 
него будут делать байопик, то он хотел 
бы, чтобы главную роль играл Уилл 
Смит.  
     В нулевых Смит был звездой первой 
величины, он снялся в сиквелах "Плохих 
парней" и "Людей в черном", в боевике 
Алекса Пройаса "Я, робот" и в фантасти-
ческом фильме Питера Берга "Хэнкок". 
     За роль отца-одиночки в драме Габ-
риэле Муччино "В погоне за счастьем", 
где Смит играл вместе со своим сыном 
Джейденом, он был номинирован на 
"Оскар", "Золотой глобус" и премию Гиль-
дии актеров. 
     Свой первый "Сатурн" актер получил 
в 2007-м - за роль в триллере Фрэнсиса 
Лоуренса "Я - легенда", где он сыграл 
единственного выжившего человека в 
апокалиптическом Нью-Йорке.  
     В это же время Forbes признал Смита 
самым высокооплачиваемым актером - 
его суммарный гонорар за год составлял 
80 млн долларов. Поставил Уилл и еще 
один рекорд: он стал первым в истории 
Голливуда артистом, чьи восемь картин 
подряд собрали в прокате более 100 млн 

долларов. Стоит отметить, что Смит ак-
тивно занимается благотворительностью 
- вместе с женой он основал фонд по-
мощи детям из малоимущих семей, 
также семья неоднократно вкладывала 
деньги в образовательные проекты. Пе-
риодически актер инвестирует в стар-
тапы, среди поддержанных им проектов 
- Step, финансовое приложение для под-
ростков.   
     В 2010-х Уилл Смит появился в 
третьей части "Людей в черном", сыграл 
харизматичного мошенника в мелодраме 
"Фокус", снова перевоплощался в супер-
героя в боевике "Отряд самоубийц" и 
снова номинировался на "Золотой гло-
бус" - за роль патологоанатома в драме 
"Защитник". Событием стало участие 
Уилла в мюзикле Гая Ричи "Аладдин", где 
он сыграл джинна: сперва много разгово-
ров, шуток и споров вызвала синяя кожа 
актера, затем - сам фильм (картина со-
брала в мировом прокате 1 млрд долла-
ров, став самой кассовой в карьере 
Смита).  

 
Скандалы, отмены,Скандалы, отмены,        
раскаяниераскаяние 
     В 2021 году актер выпустил автобио-
графию "Will. Чему может научить нас 
простой парень, ставший самым высоко-
оплачиваемым актером Голливуда", а в 
марте 2022-го получил долгожданный 
"Оскар" - за главную роль в спортивной 
драме "Король Ричард". Помимо завет-
ной статуэтки, он наконец получил и "Зо-
лотой глобус", и премию Британской 
академии, и премию Гильдии актеров. 
Однако насладиться успехом в полной 
мере Смит не смог: прямо во время це-
ремонии вручения "Оскара" разгорелся 
скандал. Ведущий Крис Рок неудачно 
подшутил над женой Уилла - сравнил ее 
с солдатом Джейн (Джада носит стрижку 
"под ноль", так как страдает алопецией). 
Смит разозлился, дал Року пощечину и 
накричал на него на глазах у всего зала. 
В интернете видео с конфликтом момен-
тально стало вирусным и привлекло еще 
миллионы зрителей. 
     Инцидент разделил общество на два 
лагеря: одни упрекали в жестокости ве-
дущего, другие - актера. На следующий 
день после случившегося Смит изви-
нился в соцсетях перед Крисом Роком и 
перед Американской академией кинема-
тографических искусств и наук, а спустя 
несколько дней отказался от членства в 
ней. Однако от санкций эти шаги Уилла 
не уберегли: проекты с его участием за-
морозили (а некоторые и вовсе отме-
нили, как это сделал Netflix c фильмом 
"Яркость-2"), при этом самому актеру за-
претили посещать любые мероприятия 
академии в течение 10 лет.  
     Уилл Смит сильно переживал из-за 
случившегося - в июле 2022-го он опуб-
ликовал шестиминутное видео, в кото-
ром снова просил прощения за свой 
поступок. "Крис, я извиняюсь перед 
тобой за неподобающее поведение, и я 
буду здесь, если ты захочешь погово-
рить. Также я хочу извиниться перед ма-
терью Криса. Я не задумывался, сколь 
многих людей я задел этим поступком, 
поэтому я хочу извиниться перед мате-
рью Криса, перед семьей Криса - осо-
бенно перед Тони Роком (брат Криса - 

прим. ред.)", - говорилось в сообщении. 
Однако ведущий до сих пор не пошел на 
примирение. 
     После скандала Смит почти год не 
участвовал в съемках - никто не решался 
первым пойти против его отмены в Гол-
ливуде. За это время вышла лишь одна 
онлайн-премьера с его участием ("Осво-
бождение" Антуана Фукуа). Лед тронулся 
в январе 2023 года, когда таблоид The 
Sun сообщил, что Смиту предложили 
вернуться к роли джинна в "Аладдине-2". 
     Весной стало известно, что Уилл при-
нимает участие в съемках новой части 
"Плохих парней" (премьера намечена на 
2024 год). Кроме того, Netflix "разморо-
зил" проект Fast and Loose, который на-
ходился в разработке еще до скандала, 
также Variety пишет, что в производстве 
находится "Я - легенда 2". В сети есть ин-
формация и о других проектах, к которым 
может присоединиться актер.  
За последние годы культура отмены в об-
ществе окрепла и повлияла на судьбы 
уже многих артистов, писателей, режис-
серов. Однако Уиллу Смиту, кажется, все 
же удается победить ее - силой таланта 
и репутацией, накопленной почти за 40 
лет карьеры.  
 

КСТАТИ...КСТАТИ...   
   
Уилл Смит 7 лет не 
живет с женой, но раз-
водиться с ней не соби-
рается 

  
     В 2011 году Уилл Смит и его жена 
столкнулись с первым кризисом в отно-
шениях, спустя несколько   лет супруги 
вновь пожаловались на семейные неуря-
дицы. Поклонники думали, что влюблен-
ным удалось справиться с проблемами, 
но, как оказалось, пара разошлась. 
      Жена Уилла Смита сообщила, что они 
уже семь лет не живут вместе. Супруги 
не сумели спасти союз, поэтому решили 
разъехаться.  
     «Мы все еще разбираемся с нашими 
отношениями. Очень тяжело трудимся 
над ними вместе. Глубоко любим друг 
друга и собираемся понять, как этот брак 
сможет работать», — сказала 52-летняя 
Джада. 
     О разводе бывшие пока не думают: 
возможно, они вновь сойдутся, а, воз-
можно, просто останутся мужем и женой 
по документам. «К 2016 году мы просто 
устали от попыток сохранить брак. Я 
думаю, что мы оба все еще застряли в 
своих фантазиях о том, каким, по нашему 
мнению, должен быть другой человек. Я 
давала обещание, что у нас никогда не 
будет причин разводиться.  Мы спра-
вимся с чем угодно. И я просто не смогла 
нарушить это обещание. Я буду рядом с 
ним, но также позволю ему самому разо-
браться во всем этом», — поделилась 
певица.  
     Пара вместе продолжает воспитывать 
двоих детей. От первого брака у актера 
также есть сын  
     Несколько лет назад голливудский 
актер признался, что состоит с избранни-
цей в открытом браке.   После заявления 
Уилла Джада призналась в интрижке с 
музыкантом Аугусто Алсиной.  
     «Джада никогда не верила в тради-
ционный брак… У некоторых членов ее 
семьи были нетрадиционные союзы. Так 
что она росла совсем не так, как я. Мы 
вели бесконечные дискуссии о том, что 
такое идеальные отношения. И для боль-
шой части наших отношений мы выбрали 
моногамию, но не считали ее единствен-
ным возможным способом быть вместе», 
— откровенничал звезда «Людей в чер-
ном». 
       Несмотря на решение разойтись, 
бывшие постоянно на связи. Ради Джей-
дены и Уиллоу они сохраняют дружеское 
общение. «Дети мои — они маленькие 
гуру. Они научили меня глубокому чув-
ству самопринятия, — сказала она. — 
Они любят каждую часть меня. Это вы-
сокий уровень любви, безусловной 
любви, которую они испытывают ко мне 
и своему отцу. И одно дело — хотеть 
быть человеком, который дарит эту без-
условную любовь. А еще нужно быть по-
лучателем», — сказала Джада, дав 
понять, что наследники спокойно отреа-
гировали на расставание родителей. 
 

ТАСС, Евгения Виноградова 
На фото: Уилл  

и Джада Пинкетт-Смит:  

фабрика грёз
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      Звезда мирового бас-
кетбола Кевин Дюрант от-
метил свое 35-летие. 
Специфическая манера 
исполнения штрафных, 
история 35-го игрового но-
мера, отношение к соцсе-
тям и другие интересные 
детали биографии Дю-
ранта. Надо сказать, он 
никогда особенно не забо-
тился о собственном 
пиаре, и многие факты из 
его жизни до сих пор не-
известны широкой пуб-
лике.  
  

Кевин Дюрант играл  
в кино! 

 
     Кевин играл в кино в 
роли самого себя. Исто-
рия про мальчика, кото-
рому передалась сила 
Дюранта с помощью 
удара молнии. А вот Кевин 
весь фильм наоборот, по-
пасть не мог. Фильм – “Как 
громом пораженный”. 
Если вы не смотрели 
фильм, много вы не поте-
ряли, да и сам Кевин 
после релиза фильма в 
прокате сказал, что 
больше не будет сни-
маться в кино. 
 
Отец Кевина бросил его 
еще во младенчестве! 

 
     Герой нашего расска-
зала вырос без отца, да, 
это так. На своей церемо-
нии по награждению МВП, 
Дюрант выдал такую тро-
гательную речь, что зал 
был в слезах. Кевин на-
помнил всем, что его 
мама это настоящий МВП, 
дала своему сыну абсо-
лютно все, что он желал и 
вырастила его замеча-
тельным человеком. Отец 
кстати, тоже сейчас при-
нимает участие в жизни 
своего сына. Несмотря на 
то, как он поступил с Кеви-
ном, тот его принимает и 
выслушивает советы. 
Именно его отец подтолк-
нул на решение сменить 
клуб и перенести свои та-
ланты в Голден Стейт. 
Жаль только отец не был 
тогда учтивым, реакцию 
фанатов он предугадать 
за такое решение не 
смог... 
 

Дюрант обожает  
сочинять хип-хоп! 

 
      Каждый баскетболист 
желает быть рэпером, так 
же работает и наоборот, 
вот парадокс. Дюрант от-
носится к этому как к 
хобби. У него на фитах 
были многие из нынешних 
игроков НБА, такие как: 
Демар Дерозан, Руди Гей 
и сам Леброн Джеймс. 
Имеет даже свою студию 
звукозаписи! По какой-то 
причине, Дюрант не пуб-
ликует свои записи в от-
крытый доступ. В сети 
можно лишь найти его 
композицию совместно с 
Леброном. 
 
Выбор номера 35 на 
майке - не случайность! 
 
     Выбор пал в честь по-
гибшего тренера Кевина. 
Для Дюранта он был мен-
тором на площадке и вне 
ее, он считал его своим 
родным отцом. Но один 
неудачный для тренера 
случай, перевернул жизнь 
для Дюранта. Тренер был 
вовлечен в пьяную драку в 

баре, где было использо-
вано оружие, тогда в тре-
нера попали четыре раза. 
Тренеру было 35 лет, 
именно поэтому Кевин ис-
пользовал большую часть 
своей карьеры - 35 номер. 
После перехода в Бруклин 
Нетс им был выбрал 
номер 7. 
 

Дюрант имеет  
множество аккаунтов  

в твиттере! 
 

     Этим он многим и за-
помнился, Кевин имеет 
бесчисленное количество 
твиттер аккаунтов с помо-
щью которых он отбива-
ется от тех, кто его 
ненавидит в соц. сетях, ну 
или же с помощью этих ак-
каунтов может кого и ос-

корбить, тут уж на его 
вкус. Но однажды когда он 
отвечал одному из хейте-
ров в сети, он забыл сме-
нить аккаунт и высказался 
о себе в третьем лице, 
тогда все и поняли что тут 
что-то явно нет так! Кевин 
в этом признался, но про-
должать заниматься по-
добным. 
 

Кевин вырос  
в очень бедной семье! 

 
     Да сейчас этим никого 
не удивишь. Но все же, его 
мама была вынуждена ра-
ботать на нескольких ра-
ботах для того, чтобы 
была хоть какая-нибудь 
еда на их столе. А теперь 
вспоминаем слова Дю-
ранта выше, почему все-
таки мама Кевина 
настоящий МВП. И он 
само собой это не забыл. 
Кевин часто переводит 
деньги на различные бла-
готворительные фонды! В 
2013 году, Кевин пожерт-
вовал 1 млн. долларов в 
организацию "Red Cross" 
по восстановлению Окла-
хомы после торнадо. По 
сей день, даже сменив не-
сколько команд, Кевин 
оказывает помощь детям 
в необеспеченных семьях 
тем, что помогаем им по-
ступать в колледж после 
школы! 
 
Реальный рост больше 

официально  
заявленного 

 
     Среди близких знако-
мых Дюранта всегда поль-

зовались популярностью 
шутки о том, что он скры-
вает свой реальный рост. 
Но в прошлом году Кевин 
наконец признался: «По-
скольку я очень люблю 
прессу, то скажу, что мой 
рост без обуви составляет 
около 211 см. Так что в 
кроссовках у меня будет 
213 см. Мне нравится под-
шучивать над людьми. 
Они так часто задают во-
просы, что хочется не-
много поиздеваться». 
 

Хобби №№1 –  
фотография 

 
     Однажды Дюрант выло-
жил на портал The Players 
Tribune свой фоторепор-
таж с Супербоула в Сан-
Франциско. 
 

Покачивание плечами 
перед исполнением 
штрафных помогает  

расслабиться 
 

     Форвард начал исполь-
зовать это движение во 
время дебютного сезона в 
НБА за «Сиэтл», в первую 
очередь из-за того что 
нервничал. Он не реали-
зовал несколько штраф-
ных и стал напрягаться 
при их исполнении. По-
этому Кевин сказал себе, 
что нужно как-то рассла-
биться. Он стал слегка 
двигать плечами из сто-
роны в сторону, и это сра-
ботало. Возможно, 
поэтому Дюрант был 
точен в 88% попытках с 
линии за карьеру. 
 

Страсть  
к татуировкам 

 
     Но не все из них видны. 
Однажды их назвали 
«бизнес-тату», поскольку 
форвард избегал делать 
их на открытых участках 
тела. Зато они покрывают 
его живот, спину, а теперь 
и ноги. У Кевина есть 
изображения музыкантов 
Рика Джеймса и Тупака 
Шакура на ногах, надпись 
«Мэрилэнд» поперёк 
спины, логотип бейсболь-
ной команды «Вашингтон 
Нэшнлз», небольшой тре-
угольник на запястье, сим-
волизирующий дружбу с 
менеджером Чарли Бел-
лом и деловым партнёром 
Ричем Клеймэном, а 
также цитата из Библии на 
спине. Первоначально в 

ней была допущена грам-
матическая ошибка, но 
она уже исправлена. 
 

Признанный мастер  
концовок 

 
     Дюрант немного подза-
был об этом навыке с тех 
пор, как присоединился к 
любителю бросков со 
своей половины – Стивену 
Карри. Форвард частенько 
любит выпускать мяч из 
рук под самую сирену. 
Сам он так рассказывал о 
механизме принятия ре-
шения в подобных ситуа-
циях: «Многое зависит от 
процента реализации. 
Если в первой четверти я 
попал 4 из 4, то наверняка 
брошу. Если к третьей чет-
верти точен в 10 из 16 по-
пыток, то могу попытаться. 

Но когда к заключитель-
ному периоду отправил в 
цель только 8 из 19 атак, 
то дождусь сирены и вы-
полню бросок после неё». 
 

Речь после вручения 
приза MVP стала  
импровизацией 

 
     У Кевина была шпар-
галка, написанная на сал-
фетке. Там перечислялись 
партнёры и их достоин-
ства. Но Дюрант как-то 
очень быстро проговорил 
эту часть, а дальше вы-
ступал на эмоциях и явно 
без подготовки. Зато речь 
понравилась даже далё-
ким от спорта людям. 
 
Учился в трёх школах 

 
     В школьные годы юный 
Кевин совершил путеше-
ствие по маршруту Форт 
Вашингтон – Маус оф Уил-
сон – Роквилл. Выходит, 
он уже в детстве привык 
менять команды. 
 

Любит видеоигры 
 

     Форвард претендует на 
звание эксперта по NBA2K 
и FIFA. Навыки были раз-
виты ещё в первые годы в 
«Оклахома-Сити», когда 
он играл с детьми, жив-
шими по соседству. 
 

Любит сочинять  
музыку 

 
     Публике известно о за-
гадочном треке, записан-
ном вместе с Леброном 

Джейсом, но нигде не 
опубликованном. Однако 
помимо этого в активе Дю-
ранта есть ещё немало 
песен, включая совмест-
ную работу с рэпером 
Privilege. 
 

Жмёт 85 кг 
 

     Когда Кевин не смог 
поднять такой вес на 
преддрафтовом про-
смотре в 2007 году, этот 
факт активно обсуждался 
в прессе. Но сейчас ему 
по силам чуть больше. 
 

Болеет за команду  
по американскому 

футболу  
«Вашингтон Редскинс» 

 
     Форвард часто спорит с 

друзьями и партнёрами, 
отстаивая свою привязан-
ность к этому клубу. У него 
была как минимум одна 
пара фирменных носков 
«Редскинс», которые он 
так часто надевал после 
матчей, что протёр до 
дыр. 
 

Немного скряга 
     Дюрант не покупает 
много одежды. У него нет 
коллекции автомобилей. В 
2010 году он даже не захо-
тел заплатить за доступ в 
ESPN Insider, попросив у 
знакомых логин и пароль 
через «Твиттер». 
 

Есть бульдог  
по кличке Зо 

 
    Форвард познакомил 
публику с ним через 
«Фейсбук» три года назад. 
 

Нередко ездит  
на микроавтобусе 

 
     Микроавтобус основа-
тельно тюнингован симво-
ликой команды 
университета Техаса, но 
это стандартная модель 
GMC. 
 

Следит за СМИ 
 

     Кевин не отказывает 
себе в просмотре пере-
дачи First Take на канале 
ESPN. Ему нравится чи-
тать статьи, следить за 
слухами и новостями. Он 
не просто играет в баскет-
бол. Он интересуется 
всем, что связано с НБА. 
 

 
Активно ведёт  

социальные сети 
 

     Форвард регулярно уча-
ствует в дискуссиях в 
«Твиттере». Он признаёт, 
что одним из его недостат-
ков является восприимчи-
вость к негативным 
высказываниям. Дюрант 
утверждает, что это ему не 
мешает. Но несколько лет 
назад он был вынужден 
удалить и публичный, и 
закрытый микроблоги в 
«Инстаграме» после 
серии критических стрел в 
его адрес. 
 

Помешан  
на баскетболе 

 
     В начале карьеры в 
«Тандер» сотрудникам ор-
ганизации приходилось 
буквально выгонять Ке-
вина из тренировочного 
зала и запирать дверь 
туда на замок, чтобы он 
всё-таки ушёл домой от-
дохнуть. В последнее 
время он стал уделять 
больше внимания другим 
хобби, но долго прожить 
без мяча всё равно не 
может. 
 

Не любит прозвища 
 

     На протяжении дли-
тельного времени Кевину 
пытались придумать гром-
кое прозвище. Были вари-
анты Худой Убийца и 
Дюрантула. Но ему са-
мому было наплевать. Од-
нажды он сказал, что ему 
нравится прозвище Слуга, 
но это была лишь шутка. 
Когда заходит речь на эту 
тему форвард отвечает: 
«Я просто Кей Ди». 
 
В школе играл в одной 

команде с Майклом 
Бизли, Таем Лоусоном  
и Грейвисом Васкесом 

 
     Но своим лучшим парт-
нёром считает Ройала 
Айви, бывшего игрока, а 
ныне ассистента в «Окла-
хома-Сити». Хотя в другой 
раз Дюрант назвал люби-
мым партнёром центро-
вого Кендрика Перкинса. 
 
В детстве хотел стать 

синоптиком 
 

     Интерес к метеороло-
гии возник в детстве и 
остаётся до сих пор. В его 
фирменной линии кроссо-
вок используется стилизо-
ванное изображение 
доплеровского радара, 
применяющегося в метео-
рологии, и девиз «доверяй 
синоптикам». 
 

Хочет стать  
музыкальным  

продюсером после 
окончания карьеры 

 
     По крайней мере фор-
вард заявлял об этом не-
сколько лет назад. Но его 
интересы частенько ме-
няются. 
 
Говорит, что не может 
удержать мяч в одной 

руке 
 

     Речь идёт о баскетболь-
ном мяче стандарта НБА, 
который немного толще 
того, которым играют в 
школах и NCAA. «Не могу 
его удержать и всё. И 
ничего с этим не поде-
лать».          Андрей Дзюба

спорт и около
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     Исполнилось 125 лет со дня 
рождения одиозного ученого 
Трофима Лысенко. Его имя 
стало нарицательным и до сих 
пор является синонимом воин-
ствующей лженаучности и шар-
латанства. Одни его 
разоблачают, другие считают 
гением.  Он – российский агро-
ном, академик АН Украины 
(1934), академик (1935) и пре-
зидент (1938-56 и 1961-62) 
ВАСХНИЛ, академик АН СССР 
(1939), Герой Социалистиче-
ского Труда (1945), трижды лау-
реат Государственной премии 
СССР (1941, 1943, 1949), ро-
дился 29 сентября 1898 года. 
Если почитать русскоязычную 
литературу, то видно, что Лы-
сенко стал своеобразным пуга-
лом для ученых России. 
Эдаким Сталиным для них… 
     Вот как его характеризуют в 
справочниках: «Трофим Дени-
сович Лысенко – создатель 
псевдонаучного “мичуринского 
учения” в биологии. Отрицая 
классическую генетику (так на-
зываемый менделизм-морга-
низм) как “идеалистическую” и 
буржуазную, утверждал воз-
можность наследования при-
обретенных признаков, 
“перерождения” одного вида в 
другой и т. п.      Многочислен-
ные практические рекоменда-
ции Лысенко для сельского 
хозяйства (сверхскоростное 
выведение новых сортов и др.) 
были несостоятельными и на-
несли большой экономический 

ущерб.  
     С 30-х годов по 1964 год 
(особенно после сессии ВАСХ-
НИЛ 1948 года) деятельность 
Лысенко поддерживалась Ио-
сифом Сталиным и затем Ники-
той Хрущевым, а его 
“марксистское” учение и прак-
тические рекомендации, как на-
правленные на революционную 
переделку природы и сулившие 
быстрое решение продоволь-
ственных проблем, внедрялись 
административно. В результате 
монополизма Лысенко и его 
сторонников (так называемая 
«лысенковщина») были раз-
громлены научные школы в ге-
нетике, ошельмованы честные 
ученые, деградировало биоло-
гическое и сельскохозяйствен-
ное образование, 
затормозилось развитие биоло-
гии и сельского хозяйства». 
 
Не все так однозначно... 

 
     Но если в России имя Лы-
сенко поливается грязью, то на 
Западе все обстоит несколько 
иначе. В 1996 году Дж. Сим-
монс опубликовал книгу о ста 
отобранных им ученых, где они 
были расположены в порядке 
значимости их открытий для че-
ловечества. Лысенко получил 
номер 93. И, видимо, это не 
случайно.  
     Лысенко открыл, что требо-
вания растений к влажности, 
свету и другим факторам окру-
жающей среды меняются в за-
висимости от периода развития 
растений. Он показал, что если 
растение начинает свое разви-
тие, но в следующем периоде 
не получает необходимые усло-
вия, оно свое развитие прекра-
щает. Высаживание зерна 
весной позволяло растениям 
удлинить сезон роста, но не 
позволяло избежать сурового 

воздействия зимы. Яровизация 
– воздействие на зерно холо-
дом и влажностью во время 
зимы, но без допущения его 
прорастания. Это позволяло 
ускорить рост растений весной, 
так как они уже прошли ряд ста-
дий во время яровизации.  
     Огромной заслугой Лысенко 
является и внедрение яровиза-
ции в практику. Да, что-то было 
сделано до него. Да, он не ци-
тировал предшественников, но 
это не умаляет его достижений 
как новатора, и до сих пор в 
учебниках по физиологии рас-
тений цитируются работы Лы-
сенко по яровизации. 
     Да и не нападал Трофим Лы-
сенко на морганизм-менделизм 
– он требовал от всех биологов 
приносить пользу стране. 
Свое выступление на дискус-
сии 1939 года он закончил так: 
«Я неоднократно заявлял ге-
нетикам-менделистам: да-
вайте не спорить, все равно 
менделистом я не стану. Дело 
не в спорах, а давайте дружно 
работать по строго научно 
разработанному плану.   Да-
вайте брать определенные 
проблемы, получать заказы от 
Народного комиссариата зем-
леделия (НКЗ) СССР и научно 
их выполнять. Пути, при вы-
полнении той или иной прак-
тически важной научной 
работы, можно обсуждать, 
можно даже по поводу этих 
путей спорить, но спорить не 
беспредметно». 
     А сам Трофим Лысенко 
сделал действительно вы-
дающееся открытие в биоло-

гии – создал теорию стадийного 
развития растений. И этим от-
крытием до сих пор пользуются 
все селекционеры, а определе-
ния понятий роста и развития 
растений, разработанные Лы-
сенко, стали классическими 
(почему он и попал к францу-
зам в список 100 выдающихся 
ученых мировой истории).   
     С помощью этой теории сам 
Трофим Лысенко сначала соз-
дал агротехнический прием 
яровизации, который имел гро-
мадное значение в условиях, 
когда страна еще не имела вы-
сокоурожайных сортов яровых 
культур. Достаточно сказать, 
что под яровизированные по-
севы было отведено к 1941 
году до 14 миллионов гектаров, 
и они дали 15 миллионов цент-
неров дополнительного урожая. 
     Между прочим, в 1933 году 
Николай Вавилов, тогда прези-
дент ВАСХНИЛ, назвал это от-
крытие «крупнейшим 

достижением в области физио-
логии растений за последнее 
десятилетие» и доложил о нем 
на международном симпозиуме 
по проблемам генетики и селек-
ции в США в 1933 году. Да, не 
гнушался Николай Вавилов в 
те годы примазаться к научной 
славе Лысенко. 
     В 1936 году Трофим Лысенко 
разработал способ чеканки 
(удаление верхушек побегов) 
хлопчатника, и этот агротехни-
ческий прием, увеличивающий 
урожайность хлопка, во всем 
мире до сих пор применяется 
повсеместно. В 1939 году он 
разработал новую агротехнику 
проса, позволившую увеличить 
урожайность с 8-9 до 15 цент-
неров с гектара. В предвоенные 

годы он предложил в южных 
районах Советского Союза при-
менять летние посадки карто-
феля для улучшения его 
сортовых качеств. Во время 
войны предложил посадки кар-
тофеля верхушками клубней, в 
чем, казалось бы, не было 
ничего нового. Но Трофим Лы-
сенко рискнул заготовить эти 
верхушки с осени, а сам поса-
дочный картофель за зиму 
съесть, что было невероятно – 
никто не верил, что верхушки 
можно будет сохранить как по-
садочный материал до весны. 
Он пошел и на риск посевов 
хлебов по стерне. Этот способ, 
сберегающий почву от эрозии, 
до сих пор применяется как у 
нас на целинных землях, так и 
в Канаде. 
     А его лесополосы, защитив-
шие в СССР миллионы гекта-
ров от суховеев, а 
использование природных вра-
гов вредителей сельскохозяй-

ственных культур вместо ядо-
химикатов? 
Трофим Лысенко был выдаю-
щимся селекционером и руко-
водил множеством своих 
учеников. Они вывели почти 
все сорта, которые сеялись в 
СССР, мало этого, эти сорта за-
нимают и сегодня существен-
ный клин в Европе. При этом он 
не залез в соавторы ни к од-
ному своему ученику, хотя за 
новый сорт полагалась очень 
большая премия. Как вспоми-
нали его сослуживцы, Лысенко 
был человеком исключитель-
ной честности. 
     И когда в 1983 году выдаю-
щегося ученика Трофима Лы-
сенко, селекционера Доната 
Долгушина, пшеница которого 

уже занимала в посевах СССР 
6 миллионов гектаров, поста-
вили перед выбором, отка-
заться от Трофима Лысенко 
или Звезды Героя Социалисти-
ческого труда, он отказался от 
Звезды. Уважение к трудам и 
честности даже уже ошельмо-
ванного Трофима Лысенко 
среди выдающихся селекцио-
неров во всем мире было и 
осталось огромное. 
      Отметим, что многочислен-
ные обвинения в адрес Лы-
сенко о «физической расправе 
над оппонентами» и «отрица-
нии генетики», по мнению со-
временных последователей 
Лысенко, не являются без-
условно доказанными. Есть 
мнение, что уголовное пресле-
дование Николая Вавилова 
связано исключительно с его 
политическими, а не научными 
взглядами. Подрывает версию 
«расправы», например, то, что 
ближайший научный коллега 

Вавилова Петр Жуковский про-
должал свою научную деятель-
ность, отстаивая свои научные 
взгляды без всяких препят-
ствий. По мнению апологетов 
Лысенко, столь же не состоя-
тельны обвинения в его адрес 
в отрицании генетики.   Приво-
дится аргумент, что Лысенко на 
протяжении 25 лет был дирек-
тором Института Генетики АН 
СССР. Но Лысенко отстаивал 
взгляды «мичуринской гене-
тики», а его оппоненты – 
взгляды «формальной гене-
тики».  
     Кстати, современные япон-
ские и китайские университет-
ские программы для будущих 
агрономов построены на изуче-
нии «Лысенковской лже-

науки»… 
     Перечислим кратко достиже-
ния Лысенко в развитии сель-
ского хозяйства СССР. В 
основном они относятся к 1930-
м – началу 1950-х годов. 
     1. Яровизация зерновых 
культур. Этот метод обеспечил 
значительную прибавку урожая 
и позволил высевать сорта яро-
вой пшеницы в более север-
ных, чем ранее, районах. В 
1940 году яровизированные се-
мена были посеяны на пло-
щади 13 млн. гектаров. 
Повсеместное применение. 
     2. Чеканка хлопчатника. Этот 
агротехнический прием обеспе-
чил увеличение доморозного 
сбора хлопчатника на 10-20%. 
Применялся на площади 90% 
всех посевов хлопчатника. При-
меняется по сей день. 
     3. Под руководством Лы-
сенко был выведен сорт ози-
мой пшеницы Одесская 3, 
морозостойкий и засухоустой-
чивый, превышающий по уро-
жайности стандартные сорта 
на 3-4 центнера с гектара. Вы-
веден сорт ярового ячменя 
Одесский 9; сорт хлопчатника 
Одесский 1, ставший основным 
сортом хлопководства в новых 
районах его возделывания. 
Один из основных сортов на се-
годня. 
     4. В годы войны Лысенко 
были предложены методы по-
сева по стерне и посева верху-
шек клубней картофеля, 
позволившие увеличить сбор 
урожая в условиях дефицита 
посевного материала и топ-
лива; организованы мероприя-
тия по борьбе со свекловичным 
долгоносиком; предложены 
биологические способы борьбы 
с вредителями растений. При-
меняется по сей день. 
 

ucoz.ru 
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     55 лет назад, в 1968 г., на со-
ветские экраны вышла первая эк-
ранизация произведения Ильфа и 
Петрова — двухсерийный фильм 
«Золотой теленок» режиссера Ми-
хаила Швейцера. 
     В период съемок исполнителя 
роли Остапа Бендера Сергея Юр-
ского окружающие замучили сове-
тами, как правильно играть 
«великого комбинатора». Он не 
мог спокойно себя чувствовать ни 
в гостинице, ни в ресторане, ни 
даже на улице — везде находи-
лись «режиссеры на обществен-
ных началах». 
 
«Запомните, Бендер никогда 
не улыбался!» 
     Юрскому, который в то время 
служил в ленинградском БДТ, при-
ходилось жить в поездах, так как 
съемки проходили на «Мос-
фильме». Неслучайно в одном ин-
тервью, которое он дал во время 
съемок, Сергей Юрьевич расска-
зал, что у него с Бендером появи-
лась общая черта — 
железнодорожная болезнь. «Пом-
ните, когда у Бендера не было 
жилья, он садился в поезд и ездил 
неделями, — рассказывал Юр-
ский. — У меня есть жилье, но с 
начала съемок я провел 50 ночей 
в поездах, курсирующих между 
Ленинградом и Москвой». При 
этом попутчики, зная, что Юрский 
снимается в роли «великого ком-
бинатора», буквально замучили 
артиста советами. Так, однажды 
актер после спектакля в Ленин-
граде сел в «Красную стрелу», 
чтобы утром быть на съемках в 
Москве. Его попутчик предста-
вился инженером из Одессы и 
сразу начал излагать, каким дол-
жен быть фильм «Золотой теле-
нок». Было два часа ночи, когда 
он категорически заявил Юр-
скому: «Ну, а теперь мы c Вами 
порепетируем!» 
     Юрского спас стук в дверь их 
купе. «Я только на два слова, — 
сказал неизвестный. — И запом-
ните, Остап Бендер никогда не 
улыбался!» 
     Советы, как лучше сыграть 

главного героя романов Ильфа и 
Петрова, преследовали Юрского 
не только в поезде. К нему могли 
подойти в гостинице, в ресторане, 
да просто на улице.   Присылали 
на студию письма: «Если в 
фильме не будет всех сцен ро-
мана, я буду жаловаться в цент-
ральные газеты». 
 
Папанов чуть не заболел 
     К слову, всех сцен романа в 
фильме действительно не оказа-
лось. Из конечной версии выре-
зали все, что касалось персонажа 
Васисуалия Лоханкина, которого 
сыграл Анатолий Папанов. До 
этого в театре Папанов играл Ко-
рейко. С удовольствием бы 
сделал это и на экране.      Од-
нако режиссер Швейцер осту-
дил пыл артиста словами: «С 
такой фактурой миллионером 
быть никак нельзя». Поэтому 
вместо роли подпольного мил-
лионера Папанову досталась 
роль Васисуалия Лоханкина. 
Это от него уходила жена Вар-
вара, а он объявлял голодовку, 
лежа на диване. При этом 
ночами навещал буфет. «Сни-
мали как-го сцену голодовки, — 
рассказывал Папанов. — В 
одних носках я ночью у буфета 
со страшным шумом мясо по-

жирал. Так вот, на этом очень 
вкусном месте мы сделали 
ужасно много дублей. И кило-
грамма три-четыре мяса мне про-
глотить пришлось.... И я чуть не 
заболел». 
     Однако в итоговую версию эти 
пять с лишним минут, в которых 
рассказывалась история Лохан-
кина, не вошли. К счастью, пленку 
не стерли. При желании в интер-
нете не составит труда найти эти 
кадры и оценить игру легендар-
ного Папанова. 
     Евгений Евстигнеев, которому 
в итоге досталась роль Корейко, 
признавался, что в таком фильме 
был бы рад любой роли. «Корейко 

в романе несмешной. Совсем не-
смешной. И я стараюсь его играть 
таким. Но трудно это сделать, 
когда рядом с тобой такие ма-
стера смеха, как Юрский или 
Гердт», — признавался артист. Не 
до смеха на съемках иногда было 
и самому Евстигнееву.    Как-то он 
уснул, сидя на верблюде, и пере-
стал отвечать членам съемочной 
группы. А те решили, что артиста 
хватил солнечный удар, и уже раз-
рабатывали план, как же его снять 
с «двугорбого». К счастью, Евстиг-
неев проснулся и слез с верблюда 
сам. 
 

Прототип Бендера  
потребовал денег 
     Экранизация 1968 года была 
первой, где герои Ильфа и Пет-
рова ожили на экране, поэтому в 
процессе подготовки шло много 
споров о внешнем виде прежде 
всего Остапа. К тому же у Бен-
дера был прототип. Образ глав-
ного персонажа романа авторы во 
многом списали с одессита по 
имени Осип Шор (друзья его назы-
вали Остапом). Он был высокий, 
под 1 м 90 см. В этом смысле Юр-
ский почти соответствовал своему 
герою — у актера был рост 1 м 81 
см. И такой же темноволосый, с 

карими глазами. В реальной 
жизни Шор служил инспектором 
одесского Уголовного розыска, и с 
ним постоянно происходили при-
ключения. Изначально Ильф и 
Петров предполагали, что Остап 
будет лишь эпизодическим персо-
нажем. Но по мере написания ро-
мана он «перетянул одеяло на 
себя». Когда «Золотой теленок» 
был опубликован в 1931 году, Шор 
без труда узнал себя в Бендере. 
     Он пришел к Ильфу и Петрову 
и потребовал от них гонорар, чем 
привел писателей в оторопь — так 
хорошо Шор сыграл свой розыг-
рыш. Актерского таланта ему 
было не занимать. 

 
Извинился перед Быковым и 
взял Гердта 
     А вот Зиновий Гердт, сыграв-
ший Паниковского, сам поставил 
условие режиссеру, что его герой 
должен отличаться от того, каким 
он выведен в романе. 
      Вот что Гердт писал об этом в 
своих мемуарах: «У Ильфа и Пет-
рова Паниковский смешон и гадок. 
Мне хотелось показать его иным 
— смешным и трогательным. По-
тому что это страшно неприспо-
собленный к миру, одинокий во 
всей вселенной человек. Его 
ранит буквально все, даже при-

косновение воздуха. А хитрости 
его настолько наивны, явны и оче-
видны, что не могут никому при-
нести серьезного вреда. Мне 
было жалко Паниковского и хоте-
лось, чтобы зрители отнеслись к 
нему с теми же чувствами». 
     К слову, эта работа стала пер-
вой главной киноролью Гердта, ко-
торому в момент съемок фильма 
исполнилось 50 лет. Ради Гердта 
режиссер Швейцер отказал Ро-
лану Быкову, который уже был 
утвержден на эту роль, и даже 
был снят ряд сцен с Быковым-Па-
никовским. Но в итоге Швейцер 
остановил выбор на Гердте. Для 
Гердта эта первая работа чуть не 
стала последней — на площадке 
у артиста случился сердечный 
приступ. Врачи запретили ему ра-
ботать минимум три недели, и 
съемки фильма были приостанов-
лены почти на месяц. В итоге все 
обошлось, и на съемочной пло-
щадке Гердт принимал поздравле-
ния с юбилеем. 
     У Швейцера, кстати, тоже был 
собственный взгляд и на героев, и 
на финал фильма. Он хотел, 
чтобы фильм закончился сценой 
женитьбы Остапа и Зоси. Но тут 
восстал худсовет, который призна-
вал только один конец картины — 
полный крах авантюриста. В итоге 
в финале румынские погранич-
ники задерживают Бендера, кото-
рый пытался перейти границу 
зимой по снегу в шубе, увешан-
ный под ней золотыми украше-
ниями. И звучит знаменитая 
фраза, что графа Монте-Кристо из 
него не вышло и нужно переква-
лифицироваться в управдомы. 
Финал этот дорого дался Сергею 
Юрскому. После окончания съе-
мок он слег с воспалением легких 
— дали о себе знать многочислен-
ные дубли в снегу. 
     Тем не менее для зрителей 
финал остался открытым. Ведь и 
авторы собирались писать третью 
книгу о похождениях Остапа. И 
если бы Ильф не слег с туберку-
лезом, это наверняка бы про-
изошло. 
 

Мария Март.  
На фото:Сергей Юрский  
в роли Остапа Бендера,  
к/ф «Золотой телёнок» 
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    65-летний юбилей отметил 
итальянский оперный певец Анд-
реа Бочелли. Его детские мечты 
стать известным музыкантом 
могли не исполниться из-за физи-
ческой особенности — врожден-
ной глаукомы, из-за которой он 
ослеп еще в детстве. Рассказы-
ваем о непростом, но вдохнов-
ляющем пути артиста. 
 
Страсть к острым  
ощущениям 
     О том, что глаза мальчика не 
будут работать как полагается, ро-
дители Андреа знали заранее. 
Однако все равно не стали преры-
вать беременность. Будущий ка-
валер ордена «За заслуги перед 
Итальянской Республикой» ро-
дился 22 сентября 1958 года в 
Лаятико, итальянской коммуне в 
Тосканском регионе. 
     Большую часть времени ребе-
нок проводил в больницах и про-
шел через несколько тяжелых 
операций, благодаря которым его 
правый глаз все же смог отличать 
цвета и видеть свет. В 12 лет Анд-
реа окончательно ослеп после не-
счастного случая на футбольном 
матче: мяч метко ударил его в ра-
бочий глаз и вызвал внутреннее 
кровотечение. Доктора только раз-
вели руками. Торговаться с судь-
бой было бесполезно, видимо, 
мальчику было на роду написано 
не видеть свет, а излучать его. 
     Музыка была единственным, 
что успокаивало малютку Андреа. 
К семи годам он выучил всех 
оперных певцов того времени, мог 
отличать их по одним только голо-
сам и даже подражать манере их 
исполнения. Он научился музы-
кальной грамоте по Брайлю, ос-
воил игру на фортепиано, флейте 
и других инструментах. Не оста-
вил и другие свои хобби — ката-
ние на лошадях и велосипед. 

      «Я был тем еще сорвиголовой. 
Мне нравилось делать всякие без-
умные штуки и чувствовать опас-
ность. Даже когда я потерял 
зрение, это не изменилось», - 
Андреа Бочелли, оперный певец, 
тенор 
 

Страсть к музыке 
     Первую певческую победу Бо-
челли одержал в 14 лет, но связы-
вать жизнь с музыкой он все 
равно не торопился. Вместо того 
чтобы поступить в какую-нибудь 
консерваторию, юноша избрал 
стезю юриста. Вечерами после 
пар в Университете Пизы Бочелли 
играл в барах на фортепиано, 
таким способом зарабатывая себе 
на жизнь. 
     Большой прорыв ждал музы-
канта в 1992-м, когда ему было 34 
года. На одну из его демозаписей 
наткнулся Лучано Паваротти, в ту 
пору уже добившийся славы как 
сольный исполнитель и участник 
«Трех теноров». Кроме Пава-
ротти, в супергруппу входили Пла-
сидо Доминго и Хосе Каррерас. 

Новый знакомый предложил Бо-
челли записать дуэт Miserere, и о 
судебных заседаниях пришлось 
позабыть. Андреа уже ждал конт-
ракт с миланским лейблом Sugar 
Music, так что его юридической ко-
рочке предстояло пылиться без 
дела. 

     Победы сыпались на исполни-
теля как из рога изобилия. Приняв 
участие в музыкальном фести-
вале в Сан-Ремо, Бочелли умуд-
рился стать самым успешным 
новичком в его истории. Его де-
бютный альбом, вышедший в 
1994-м, в краткие сроки влетел в 
топ-10 самых продаваемых пла-
стинок Италии и всего за пару не-
дель приобрел платиновый 
статус. 
     Кстати, интересный факт -  
своим прорывом итальянец обя-
зан ещё и  боксеру из Восточной 
Германии.  Очень немногие миро-
вые карьеры начинаются с проща-
ния. Или с поражения. И уж точно 
не с прощания и поражения одно-
временно, когда полстраны ры-

дает перед телевизором. Но 
именно так было в Германии 23 
ноября 1996 г. В этот субботний 
вечер чемпион мира по боксу Ген-
рих Маске проиграл свой послед-
ний бой, извинился перед 
болельщиками, а затем распла-
кался сам. При этом звучала 
песня, которую до этого момента 
почти никто не знал: «Time to Say 
Goodbye» Андреа Бочелли. Бо-
челли исполнил песню не один, а 
с англичанкой Сарой Брайтман. А 
ведь с оригинальной «Con te par-
tirò» («С тобой я пойду») он уже 
занимал четвертое место на фе-
стивале в Сан-Ремо у себя на ро-
дине годом ранее. 
     Но песня, переименованная 
для Маске, означала прорыв. 
Сначала немцы побежали в музы-
кальные магазины, что в те вре-
мена было в порядке вещей. 
Песня «Time to Say Goodbye» 
стала самым продаваемым синг-
лом всех времен и народов. В 
других странах все происходило 
примерно так же. Критики жалова-

лись на шмаль, массы покупали: 
может, и китч, но красивый до 
слез. Канадская певица Селин 
Дион, которая, безусловно, яв-
ляется конкурентом в этой обла-
сти, сказала: «Если бы у Бога был 
голос, она бы звучала как Андреа 
Бочелли». 
     Это было лишь первым пунк-
том в длинном списке достижений 
певца, доказавшего, что успех 
может настигнуть даже ослепших 
и тех, кто хранит юность только в 
сердце. 
 
Страсть к жизни 
     В 2017 году вышел фильм «Му-
зыка тишины», частично основан-
ный на мемуарах Бочелли 1999 
года. Музыкант сам участвовал в 

разработке сценария и осознанно 
просил не относиться к слепоте 
как к значительному нарушению 
здоровья. 
     «Людям интересно, есть ли 
взаимосвязь между слепотой и 
моим голосом. Ее нет. А слепота 
не     определяет мою жизнь», - 
Андреа Бочелли, певец, оперный 
тенор 
     . Бочелли одинаково хорошо 
удается и исполнение классиче-
ского репертуара, и поп-баллад. 
Он записал дуэты с Celine Dion, 
Sarah Brightman, Eros Ramazzotti 
и Al Jarreau. Последний певший с 
ним ''The Night Of Proms'' в ноябре 
1995, сказал про Бочелли: ''Я 
имел честь петь с самым краси-
вым голосом в мире''. 
 
Больше, чем хит 
     Всего на сегодняшний день Бо-
челли продал более 85 млн пла-
стинок. В его памяти также 
осталось выступление в период 
коронации, в полном одиночестве 
в Миланском соборе. 25-минут-
ный ролик «Музыка для надежды» 
был просмотрен на YouTube 
более 40 млн. раз. Великий уте-
шитель: «Time to Say Goodbye» 
также является стандартом на по-
хоронах. Ему самому безраз-
лично, что будет играть в один 
прекрасный день. «Когда я умру, 
те, кто переживет меня, смогут де-
лать все, что захотят». 
     Бочелли живет со своей второй 
женой Вероникой Берти на шикар-
ном морском курорте Форте-дей-
Марми на побережье Тосканы. У 
супругов есть дочь. Сейчас Бо-
челли иногда выступает вместе с 
младшим из двух своих сыновей 
от первого брака – Маттео. Пер-
вый альбом отца был выпущен 
как раз к его 65-летию. Сам Анд-
реа Бочелли после двух концер-
тов в Мадриде провёл день без 
большого праздника – отнюдь не 
время для прощания. 
 

go.zvuk 

муз. олимп
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     Артистке повезло за-
светиться в «Сибириаде» 
и «Покровских воротах», 
но удачные роли не 
спасли ее от профессио-
нального выгорания. 
Елена Коренева сделала 
паузу в карьере, улетела в 
США и вышла замуж за 
американца. Вернуться 
домой оказалось не так-то 
просто…  
     Профессия Елену 
Алексеевну не отпускала: 
в период эмиграции она 
успела сняться в несколь-
ких американских филь-
мах. Однако это было не 
то же самое, что служить 
в русском театре и играть 
в отечественном кино. 
Самым болезненным ока-
залось то, что советские 
власти несколько лет не 
давали Елене Кореневой 
въездную визу. Каждые 
полгода мама высылала 
дочке приглашение в 
гости и девять раз полу-
чала отказ от ОВИР. Уле-
тела Коренева при 
Брежневе, а впервые на-
вестила близких— уже 
при Горбачеве. 
     Пожалела ли актриса 
об эмиграции и как 
сумела вернуться к ра-
боте в России? С кем из 
кинодеятелей она крутила 
романы и почему пере-

жила развод? 3 октября 
артистке исполнилось 70, 
и самое время ответить 
на все эти вопросы. 
 
Любовь и работа 
  
     Будущая звезда роди-
лась в семье режиссера 
Алексея Коренева и его 
ассистентки Натальи. 
Свой главный кинохит — 
«Большую перемену» — 
драматург снял в 1972-м. 
За два года до этого его 
дочь дебютировала в 
фильме «Вас вызывает 
Таймыр»: Коренев никак 
не мог найти актрису на 
роль наивной Дуни, и ху-
дожник «Мосфильма» по-
советовал попробовать 
круглолицую и веснушча-
тую Лену. 
     Играть девушке понра-
вилось, но становиться 
актрисой она не планиро-
вала: гораздо больше 
привлекала карьера фи-
лософа. Однако образо-
вание Лена все же 
решила получить в Щу-

кинском училище. «Все 
знакомые родителей там 
учились и казались мне 
личностями яркими и рас-
крепощенными», — рас-
суждала Коренева. 
     После небольших эпи-
зодов в «Назначении» и 
«Большой перемене» сту-
дентка получила главную 
роль в картине Андрея 
Кончаловского «Романс о 
влюбленных». Режиссер-
интеллектуал покорил 
второкурсницу во всех 
смыслах. 
     «Это была влюблен-
ность актрисы и режис-
сера во время съемок 
картины. Не было бы этих 
обстоятельств, думаю, мы 
бы прошли мимо друг 
друга. Надо понимать, 
каким Андрей Сергеевич 
был в те годы на пло-
щадке. Он всех вовлекал 
в свою орбиту. Все мы чи-
тали и цитировали книги, 
которые читал он. Вслед 
за ним увлеклись сыро-
едением и вегетариан-
ством. Повторяли его 
мысли про Восток и 
Запад. Мы все начинали 
преображаться, думая, 
что становимся чуть-чуть 
похожими на него, не-
много европейцами», — 
рассказывала артистка. 
     Роман продлился три 
года, но, по словам ак-
трисы, главным в ее 
судьбе не стал. «Это пер-

вым придумал замеча-
тельный Виталий Вульф, 
светлая ему память. В 
своей передаче сделал 
заявление: «Главной лю-
бовью в ее жизни был, ко-
нечно, Андрей Сергеевич 
Кончаловский». А потом 
позвонил и сказал: «Ле-
ночка, виноват!» Я согла-
силась: «Да, виноваты, вы 
решили за меня?!» — 
«Драматургия не склады-
валась». Драматургия!» 
— негодовала звезда. 
     Разрыв с сердцеедом-
Кончаловским артистка 
переживала в работе: на-
правила всю энергию и 
эмоции на съемки в «Асе» 
Иосифа Хейфица. Затем 
Елена влюбилась во 
врача из французского по-
сольства. Дело шло к 
свадьбе, но отец моло-
дого человека отказал в 
необходимой поддержке, 
так что для Кореневой из-
бранник исчез за «желез-
ным занавесом». 
 

 
Эмиграция 

   
     В любви не везло, зато 
карьера актрисы склады-
валась прекрасно: она 
сыграла Таю Соломину в 
«Сибириаде», Марту в 
картине «Тот самый 
Мюнхгаузен», Людочку в 
«Покровских воротах». 
Вот только счастливой 
себя перспективная ар-
тистка не чувствовала. К 
28 годам у нее возникло 
отторжение ко всему, свя-
занному с киноинду-
стрией. 
     «Я чувствовала себя 
объектом — гримера, ре-
жиссера, костюмера. 
Было ощущение, что мой 
уставший двойник всем 
зачем-то нужен, а настоя-
щая я забилась в угол, и 
ей душно. К профессио-
нальному кризису добави-
лось и то, что мной 
заинтересовались ор-
ганы. Вызывали в МВД, в 
КГБ, просили рассказы-
вать о том, что происхо-
дит в моем окружении, в 
котором были ино-
странцы. Заставили под-
писать бумагу, что я об 
этом никому, даже род-
ным, не расскажу. В 
общем, от такой жизни я 
впала в депрессию», — 
признавалась актриса. 
     Звезде казалось, что 
еще немного — и она 

серьезно заболеет и 
умрет. Как раз вовремя в 
гостях у знакомой амери-
канки Елена познакоми-
лась с преподавателем 
русского языка Кевином 
Моссом. Уже спустя пол-
года мужчина сделал Ко-
реневой предложение, а 
после свадьбы они уле-
тели в США. 
      Аспирант-славист стал 
профессором, так что у 
Елены появилась возмож-
ность учиться со скидкой. 
Актриса начала с курсов 
с о ве ршен с т во ва н и я 
языка, затем переключи-
лась на «Кино и психоана-
лиз», дошла даже до 
греческой философии, о 
которой грезила в юности. 
Вскоре артистка задума-
лась о поиске работы и 
устроилась… в датскую 
кофейню. Потом была 
служба в конторе, прода-
вавшей золотые слитки, и 
должность официантки в 
ресторане «Русский само-
вар», основанном Рома-
ном Капланом, Иосифом 

Бродским и Михаилом Ба-
рышниковым. Но не сму-
щало ли звезду кино 
разносить подносы с 
едой? 
     «Если бы ощущала 
дискомфорт, меня бы там 
не было, — отвечала на 
вопросы артистка. — А 
потом, у меня была цель, 
простите за пафос, но это 
отчасти укрощение гор-
дыни. Я везде чувство-
вала себя самой собой: и 
в кофейне, и в галерее, и 
в офисе, и в ресторане. В 
Америке стыдно сидеть 
на чьей-то шее — это как 
раз признак ущербности». 

     Как любой эмигрант, 
Елена скучала по род-
ным, но советские власти 
не способствовали ее 
воссоединению с близ-
кими: мама посылала 
приглашения девять раз, 
пока, наконец, не полу-
чила одобрение на при-
езд дочки в гости. Это 
была не единственная 
причина тоски Корене-
вой: брак с Кевином рас-
пался. 
     Любовные приключе-
ния на этом не закончи-
лись: спустя несколько 
месяцев на горизонте по-
явился новый приятель 
— творческий и эрудиро-
ванный студент фило-
софского факультета.      
Дело шло к свадьбе, вот 
только у романтичного 
поэта имелись серьезные 
проблемы с наркотиками, 
что стало основной при-
чиной конфликтов пары. 
Однажды избранник на-
долго исчез без пред-
упреждения, и это 
поставило в отношениях 
жирную точку. 
     Будучи в подавленном 
состоянии, Елена едва не 
наложила на себя руки, а 
когда оправилась, заду-
малась о возобновлении 
актерской карьеры. «В 88-
м году приехала пови-
даться с родными, и вдруг 
мне стали поступать 
предложения о съемках. 
В результате провела 
здесь год и снялась в «Ко-
медии о Лисистрате» Ва-
лерия Рубинчика, «Анне 
Карамазофф» Рустама 
Х а м д а м о в а , 
«Чернов/Chernov» Сергея 
Юрского и «Ловушке для 
одинокого мужчины» 
моего отца. Так на новом 
витке и совсем с другим 
подходом я вернулась в 
профессию», — поясняла 
звезда. 
 

 
Возвращение  

  
     В 1993-м актриса окон-
чательно вернулась в 
Москву и, соответственно, 
в отечественный кинема-
тограф. Перемены ожи-
дали ее и в личной жизни: 
еще в 80-х артистка по-
знакомилась с Андреем 
Ташковым. Поначалу Ко-
ренева отнеслась к Таш-
кову скептически — после 
проб в картину Эдуарда 
Володарского Андрей 
взял у Елены телефон, 
спустя несколько дней по-
звонил и неожиданно 

спросил, сколько ей лет. 
     «Меня этот разговор 
уже стал раздражать, но я 
ответила, скинув два года 
— на всякий случай, — 
поясняла актриса. — А он, 
вместо того чтобы так-
тично промолчать, гово-
рит: «А по-моему, года на 
два побольше». После 
этого мы быстро закон-
чили беседу. Я только по-
думала: «Ничего себе 
флиртуют русские муж-
чины! Куда я вернулась?!» 
     Следующая встреча 
артистов произошла уже в 
середине 90-х в актер-
ском клубе «Маяк». Для 
Ташкова то был нелегкий 
период: мужчина съехал 
от жены Елены Скорохо-
довой и внутренне тер-
зался, что разрушил 
семью. По словам Коре-
невой, Андрей находился 
на распутье, но в конце 
концов развелся через 
пару лет.  
     Ташков все чаще при-
езжал к Елене Кореневой 
в гости. Они сблизились 
так, что даже поселились 
рядом. Но кем артисты 
приходились друг другу? 
«Мы два человека, кото-
рые встретились и не 
смогли расстаться. Наши 
отношения прошли все 
стадии, кроме печати в 
паспорте и развода. Даже 
как-то попытались разой-
тись, завести каждый по 
новому роману, но так и 
остались вместе», — ха-
рактеризовала актриса 
роман. 
     Поговаривали, что лю-
бовь пары закончилась 
через несколько лет, но в 
2018-м в программе 
«Судьба человека» на ка-
нале «Россия 1» Коре-
нева намекнула, что не 
одинока. «Я уезжала, 
потом возвращалась, это 
была такая „пунктирная“ 
история, но в итоге мы не 
расстались, делим на 

двоих радость и горе», — 
обмолвилась Елена Алек-
сеевна в разговоре с Бо-
рисом Корчевниковым. 
 
Чем занимается 
Коренева сейчас 
 
     В 2012 году Елена при-
знавалась, что раньше пе-
реживала из-за 
отсутствия детей. По ее 
словам, она благодарна 
каждому мужчине за по-
даренные уроки само-
стоятельности и свободы. 
     «У меня нет звания, 
дачи, машины... Я офици-
ально не состою в браке, 

у меня нет детей. Мне 
нравится, что очень мно-
гое уже не является для 
меня задачей и не надо за 
это бороться в силу воз-
раста. Например, мне все 
равно, замужем я или 
нет», — говорила актриса. 
     Сейчас Елена продол-
жает активно сниматься. 
В 2017 году она получила 
премию «Ника» за жен-
скую роль в фильме «Ее 
звали Муму» Владимира 
Мирзоева. В 2020 году 
она снялась в нашумев-
ших сериалах «Аванпост» 
и «Бывшие», сыграла Ко-
робочку в новом прочте-
нии «Мертвых душ» 
Григория Константино-
польского, приняла уча-
стие в съемках 
биографической драмы 
«Доктор Лиза» о погиб-
шей в авиакатастрофе 
Елизавете Глинке, а в 
2022 году появилась в 
роли бабушки главной ге-
роини Марии в нашумев-
шем сериале 
«Монастырь» с Настей 
Ивлеевой. Помимо съе-
мок, Коренева сняла два 
к о р о т к о м е т р а ж н ы х 
фильма и написала не-
сколько пьес. 
     С карьерой все об-
стояло гораздо прозрач-
нее: актриса играла в 
антрепризе, засветилась 
в фильмах «Камень», 
«Мертвые души» и «Док-
тор Лиза». За роли вто-
рого плана в «Ван Гогах» 
и «Ее звали Муму» звезда 
удостоилась премии 
«Ника». Поклонники не 
сомневаются, что ар-
тистка еще получит воз-
можность исполнить 
ключевую героиню, кото-
рая затмит все ее преды-
дущие работы. 

Александра Власова 
Фото вверху:  

Екатерина Чеснокова  
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     22 сентября могло 
бы исполниться 85 лет 
американскому певцу и 
артисту Дину Риду, 
очень популярному в 
Советском Союзе. На-
столько, что на его ро-
дине, в США, Рида 
называли «советским 
Элвисом». 

 
12 мокрых от слез 
носовых платков 

 
     Рид ушел из жизни в 1986 
году при загадочных обстоя-
тельствах. Его нашли в озере 
недалеко от его дома в Вос-
точном Берлине, где он жил 
со своей женой, немецкой 
актрисой. Официальная вер-
сия гласила, что это несчаст-
ный случай. Но люди, близко 
знавшие певца, в ней сомне-
вались. 
     Так, эстонская актриса 
Эве Киви, которую долгие 
годы связывали с Ридом ро-
мантические отношения, 
рассказала в 2009 году в ин-
тервью «АиФ»: «В последний 
раз я видела Дина весной 
1986 года, он был сам не 
свой. Сказал, что хочет вер-
нуться в США. А вскоре я 
увидела странный сон: Дин 
принёс мне 12 мокрых от 
слёз носовых платков. Я в 
ужасе проснулась. На сле-
дующий день по ТВ прошла 
новость — 17 июня в ГДР об-
наружено тело Дина Рида, 
он утонул в озере 5 дней 
назад. Получалось, что его 
не стало именно 12-го числа. 
Только я не верю, что он уто-
нул, ведь в юности Дин был 
чемпионом своего штата по 
плаванию». 
     Жизнь певца сложилась 
таким удивительным обра-
зом, что его обожали во мно-
гих странах, но не в США. Он 
родился в Денвере в семье 
сельского учителя. С 12 лет 
взял в руки гитару, с которой 
не расставался уже до конца 
своих дней. В 18 лет Дин по-
ступил в университет, плани-
ровал стать метеорологом, 
но спустя два года бросил. 
Все перевесила музыка. 
Бывший студент отправился 
автостопом в Голливуд. 
Очень скоро получил там 
свой первый контракт, запи-
сал первый альбом, высту-
пил на национальном 
телевидении. А спустя два 

года пришел грандиозный 
успех, но не в США, как того 
добивался Рид, а в Латин-
ской Америке. Это было пол-
ной неожиданностью для 
него самого. 
 

Обошел  
по популярности 

Элвиса Пресли 
 
     Диск Рида «Наш летний 
романс», не вызвавший в 

США особых восторгов, вне-
запно занял первые места в 
Латинской Америке, опере-
див в хит-параде самого Эл-
виса Пресли. Певец 
отправился в Южную Аме-
рику на гастроли, где пуб-
лика носила его на руках. Он 
решил не искать от добра 
добра и выбрал местом жи-
тельства Аргентину, где вы-
пускал новые альбомы, 
снимался в кино, работал на 
телевидении. И здесь же он 
стал интересоваться полити-
кой, что в большой мере и 
поставило крест на его карь-
ере в родной стране. Нахо-
дясь на «заднем дворе 
США», как часто называли 
Латинскую Америку, Рид во-
очию наблюдал изнанку 
внешней политики Штатов.      
Здесь он впервые принял 
участие в антивоенном ми-
тинге, протестуя против 
войны, которую США развя-
зали против Вьетнама, нахо-
дившегося на другом конце 
земли. Будучи в Чили, певец 
совершил перед американ-
ским посольством акцию, ко-
торую ему никогда не 
простили сильные мира сего 
в США — он выстирал аме-
риканский флаг «от крови 
вьетнамских детей». В какой-
то момент общественная 
деятельность Рида стала на-
столько заметной, что аме-
риканское лобби, имевшее в 
Аргентине большой вес, ре-
шило припугнуть певца. Его 
дом демонстративно обстре-
ляли, дав понять, что сле-
дующей мишенью будет он 
сам. Дин Рид перебирается в 
Европу, сначала в Италию, 
где он активно снимается в 
вестернах, исполняя роль 
справедливого ковбоя.     Эти 
фильмы были очень по-

пулярны в СССР. Затем 
певец переехал в ГДР и от-
туда стал часто ездить на га-
строли в нашу страну, 
добрался со своими выступ-
лениями даже до БАМа, где 
выступал в небольших насе-
ленных пунктах. 
     Рид искренне любил 
СССР, и советская публика 
отвечала ему тем же. 
     Певец даже чуть не 
остался жить у нас. После 

того, как в СССР у музыканта 
вспыхнул роман с актрисой 
Эве Киви, он решил разве-
стись с супругой и сделать 
предложение Эве. 
     «Мы решили никого не об-
манывать, поэтому Дин по-
ехал в Доминиканскую 
Республику разводиться с 
первой женой Патрисией, — 
рассказывала Эве. — А я в 
Таллин — со своим мужем, 
олимпийским чемпионом по 
конькобежному спорту Ант-
сом Антсоном. Встретились 
через несколько месяцев в 
Москве, уже будучи свобод-
ными. Тогда же к Дину в 
СССР приехала мама Рут. 
Втроём ходили по Москве. 
Дин светился от счастья. Це-
ловал маму: „Я тебя люблю“ 
— и тут же меня: „Я тебя 
люблю“. Перед отъездом Рут 
подарила мне фамильное 
кольцо с рубином. Новый, 
1972 год мы встречали вместе с 
Дином в Москве, думали о свадьбе. 

     Дина вызвали в ЦК 
ВЛКСМ. Именно комсомол 
приглашал его в СССР и ор-
ганизовывал все концерты. 
Когда он вернулся, на нём не 
было лица: „Мы не сможем 
пожениться“. Потом его пе-
реводчик рассказал, что сек-
ретарь ЦК ВЛКСМ Борис 
Пастухов кричал Дину: „Ты 
можешь иметь в Союзе 
сколько угодно любовниц, но 
не жену“».  
    На какое-то время влюб-
ленные расстались. В ГДР у 
американского исполнителя 
были безграничные возмож-
ности — он снимал фильмы, 
записывал альбомы...но при 
этом так и не смог забыть 
свою Эве. Он писал, звонил.. 
Эве держалась, пока од-
нажды в ее окно не ударил 
снежок.   Она выглянула — 
на улице стоял он, тот, кто 
когда-то поразил ее во время 
встречи в Москве голубизной 
своих глаз. 
 

Хотел купить  
в Москве  

квартиру, но ему 
не позволили 

 
     Они встречались вновь и 
вновь в разных уголках 
СССР и мира, когда Эве вы-
езжала на зарубежные фе-

стивали. По ее словам, люди 
из КГБ, курировавшие 
группы советских артистов за 
границей, закрывали на их 
встречи глаза. В июле 1982 
года, когда их знакомству ис-
полнилось 10 лет, они встре-
тились в Москве. Певец 
вновь был свободным. Каза-
лось, у них есть второй шанс.   
По словам Эве, Дин даже по-
пытался купить в Москве 
квартиру, но ему не разре-
шили это сделать.      А спу-
стя короткое время приехал 
из ГДР в Москву, ошарашил 
Эве признанием, что нашел 
в Восточной Германии ак-
трису, очень похожую на нее 
и решил на ней жениться. 
Это была Ренате Блюме. 
     Эве пережила страшные 
мучения, спасли мысли о 
сыне Фреде, которого она 
воспитывала одна после раз-
вода. 
      Тем не менее они продол-
жали видеться уже как 

друзья. Известие, что 17 
июня 1986 года в озере Цой-
тенер Зе в Восточном Бер-
лине нашли тело певца, 
повергло актрису в шок. В 
версию несчастного случая 
она отказывалась верить. Не 
верила в нее и мать самого 
певца, и его первая жена 
Патриция. И чем больше 
вскрывалось фактов, тем 
больше сомнений было в не-
счастном случае. 
 

Сухое портмоне  
и пропавший  
полицейский  

 
      Так, стало известно, что 
тело певца было завалено 
на дне озера камнями. Как 
это возможно при несчаст-
ном случае? В деле было так 
много белых пятен, что не-
удивительно желание вла-
стей ГДР как можно быстрее 
кремировать тело Рида, не-
смотря на то, что с этим 
была не согласна его мать. 
Странным образом исчезали 
и случайные свидетели. На-
пример, полицейский, у кото-
рого первая супруга певца, 
начавшая собственное рас-
следование, поинтересова-
лась, отчего портмоне Рида 
сухое, если его тело нашли в 
озере. Тогда она услышала 
неожиданный ответ: а кто 

сказал, что тело нашли в 
озере? Но позже этого поли-
цейского уже не удалось 
отыскать. После объедине-
ния Германии и ликвидации 
Штази (Министерство госу-
дарственной безопасности 
ГДР) так и не было обнаро-
довано личное дело Дина 
Рида, которое, наверняка, 
существовало. И, возможно, 
еще ждет своего часа, чтобы 
поставить точку в разгадке 
гибели самого известного 
американца в Советском 
Союзе, как называли Рида у 
нас в стране. 
 
Мария Март. На фото 
вверху: Американский певец, 
киноактер, кинорежиссер и 
общественный деятель 
Дин Рид во время выступле-
ния на сцене Московского 
государственного театра 
эстрады. 1966 г. Фото: РИА 
Новости/ Александр Мака-
ров 

легенда

Тр а г е д и я  « с о в ет с к о го  Э л в и с а »Тр а г е д и я  « с о в ет с к о го  Э л в и с а »

Дин  Рид  и  Эва  Киви .  Фото:  Кадр  youtube.com 
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HOT PEPPER FURNACE & DUCT CLEANING 
 HOT PRICES – GREAT WORK! TM 

Чистка фюрнесов и дактов с профессиональным heavy-duty furnace truck. 
Дезинфекцию/Disinfectant, чистка: камины/Fireplaces, сушилки (вытяжки)/Dryer Vents  
и т.д. Более 10 лет в бизнесе, десятки тысяч благодарных клиентов, обращайтесь! 😊😊😊😊 

 Оформите  заказ  на сайте и  получите скидку  5 %! 
Телефон :  403-888-2000,  www.hotpepperfurnace.com  

НЕОБХОДИМ УХОД ЗА ПОЖИЛЫМ МУЖЧИНОЙ  
Ищем человека для ухода за пожилым мужчиной, с проживанием. 

Телефон 403-870-8229, с 9am до 4pm.

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПЕРЕВОДЧИК  
Все виды  документов .  

А л е к с е й  Ш м е л ь к о в  
Член  ассоциации  переводчиков  Альберты  (Рег .  №003 /2011)  

     E-mail: alex.shmelkov@gmail.com 

 Furnaces 

Hot Water Tanks  

Garage Heaters  

Air Conditioners 

403.808 .8075 ,  w w w. h e a t m a s t e r s e r v i c e s . c a

РЕМОНТ ,  ОБСЛУЖИВАНИЕ ,  УСТАНОВКА

У в а ж а е мы е  ч и т а т е л и !  
Предлагаем  Вам  ра зместить   объявления  в  г а зете  “Колесо ” .    

 До  30 слов  в  одном  выпуске  - $10+GST ,  от  30 до  50 слов  -  $15+GST.  
При  оплате  3 -х  публикаций ,  четвёртая  -  бесплатно .  

О п л а т а  п р о и з в о д и т с я  ч е к а м и  н а  и м я  K - R u s i n f o  I n c .  
и л и  ж е  e - t r a n s f e r  н а  e - m a i l :  k o l e s o i n f o @ g m a i l . c o m   

П о  в о п р о с а м  и з г о т о в л е н и я  и  р а з м е щ е н и я  р е к л а м ы   
о б р а щ а т ь с я  п о  т е л е ф о н у :  4 0 3 - 8 9 0 - 5 2 6 0

рр аа бб оо тт аа

НУЖЕН  НАПАРНИК  НА  РЕНО   
● Full time, •  Part time ☆ 19$-30$ p/h, ☆180-300$ p/d, ☆%$ TO BE NEGOTIATED 
Приветствуется опыт:  ☆ ROT REPAIR/ REMEDIATION ☆ WINDOWS/ DOORS  
☆ EXTERIOR/INTERIOR FINISHING ☆ REFRAMING/ FRAMING ◇ DRYWALL 

 CARPENTRY        ☆ Сell: 587-892-7421, 403-919-9693, 1-780-993-0190

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ  ПАРИКМАКЕР  
Все  виды  парикмахерских  услу г  для  женщин  и  мужчин .   

Домашний  салон .  Район  -  M i l l r i s e ,  S W,  C a l g a r y  
Телефон :  403 -276 -7915 ,  Светлана

РЕМОНТНО -СТРОИТЕЛЬНЫЕ  РАБОТЫ  
Все  виды  ремонтно-строительных  работ.  Ванны .  Кухни .   

Все  виды  полов  и  потолков .  Бесплатная  оценка .  18 лет  в  бизнесе .  
Телефон :  403 -708 -5966 ,  Виктор

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ СЕРВИС 
   Вам необходим переезд в пределах Калгари или же в другую провинцию?  

Компания Red Box Movers с удовольствием Вам поможет! Профессиональный подход, 
внимание к деталям, опытный персонал! Бесплатный расчет стоимости с выездом  

на дом! 25%скидка на storage за первый месяц! 
Ph:403-408-6952.  E-mail: info@redboxmovers.ca.   Web: www.redboxmovers.ca

БУХГАЛТЕРСКИЕ  
УСЛУГИ 

Опытный СРА оформляет канадские и американские налоги: 
- персональные Т1 и корпоративные налоги Т2, GST за несколько периодов, 

-  бухгалтерия ,  консультации .  
 Сможет посетить вас на дому. 

Т е л е ф о н :  4 0 3 - 3 0 5 - 0 9 5 5  
 e - m a i l :  o k o n b o o k s @ g m a i l . c o m  
h t t p s : / / t a x s e r v i c e s c a l g a r y . c a /

Дорогие друзья! 
На нашем видеоприложении в YouTube  
вас ждут сюжеты на самые разнообразные темы! 

Заходите, смотрите, оставляйте комментарии, подписывайтесь! 
www.youtube.com/c/KolesoNewspaper 
или через сайт газеты: webkoleso.com 

 Благодарим Вас за внимание и поддержку! 

уу сс лл уу гг ии

РЕМОНТ, СТРОИТЕЛЬСТВО И ВСЕ, ЧТО СВЯЗАНО С ЖИЛЬЕМ! 
Фрэйминг, гаражи, заборы, деки, кафель, ламинат, карпет, бэйсменты,  
электрические,  сантехнические и малярные работы, драйвол, сауны.  

Звонить :  403 -  968 -  8207 ,  Алексей

СЕРТИФИЦИРОВАННЫЙ ТРЕНЕР-ИНСТРУКТОР 
     Компания Western Safety Performance  предлагает следующие виды  

обучения и получение сертификатов для строительной  
и других промышленостей: 

- Fall protection, 3M (8 hours training),      - Fall protection equipment inspection, 
- Aerial work platform, operator,                   - Scissor lift, operator, 
- Telehandler (zoom-boom), operator,          - Skid steer (bobcat), operator 
- Fork lift, operator,                                            - WHMIS 2015 
- Flaggers (traffic control) 

      Ведение всей документации для компаний по безопасности труда  
(Safety documentation for COR & SeCOR) 

Занятия проходят в удобные для вас время и место, включая выходные дни. 
     Возможно обучение на русском языке 

Телефон: 403-671-3667. E-mail:  West.safety.performance@gmail.com 

youtube.com/c/Koleso Newspaper

М Ы  З Н А Е М  Т О Ч Н О ,  Ч Т О  М Ы  Н У Ж Н Ы  ВАМ ,   
ВАШЕМУ  Б И З Н Е С У  И  ВАШЕЙ  С Е М Ь Е !  

С О М Н Е В А Е Т Е С Ь ?   
ЗАГЛЯНИТЕ  НА  НАШ  САЙТ :   

 w w w . e x p o s i g n . c a      P h o n e :  4 0 3 - 2 3 8 - 4 3 2 2       

 
ПРЕПОДАВАТЕЛЬ ИГРЫ НА ФОРТЕПИАНО 

Опытный педагог. Ученики-победители конкурсов в  Онтарио. 
Район Калгари , SW 

Телефон: (905)715-3805. Лора

оо бб уу чч ее нн ии ее ,,   кк уу рр сс ыы
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ПРОДУКТЫ ПИТАНИЯ - HOME MADE  

Предлагаем деликатесы отличного качества собственного изготовления: 
- Колбаса украинская - $20/кг; - Салями польская - $25/roll; - Икра красная - $100/кг; 

- Борщ - $7,50/литр; - Капуста, квашеная - $7,50/кг 
При заказе на сумму более $50 - бесплатная доставка. 

Телефон: 403-470-7636, Марк 

Дорогие о Господе братия и сестры!  
Приглашаем всех на богослужения, которые регулярно проходят 
в нашем храме в рабочие, выходные и праздничные дни. Также  

в храме совершаются все необходимые таинства и требы. 
В иконной лавке при храме представлен большой выбор товаров 

церковной и православной тематики.  
Подробную информацию можно получить на нашем сайте: 

www.russian-orthodox.ca и по телефону:   587-288-8488  
Иеромонах Спиридон (Гусаков), настоятель храма. 

Реклама в газете “Колесо : ”403-890-5260
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     5 октября исполнилось 80 
лет со дня рождения выдаю-
щейся советской и российской 
актрисы, народной артистки 
СССР Инны Чуриковой. Менее 
года она не дожила до своего 
юбилея, но навсегда осталась 
символом целой эпохи в отече-
ственном театре и кино. 
      Неповторимая и любимая мил-
лионами зрителей звезда театра и 
кино, обладательница множества 
кинематографических наград, лау-
реат двух Госпремий, полный ка-
валер ордена «За заслуги перед 
Отечеством», Инна Чурикова сня-
лась более чем в 70 фильмах, 
среди которых «Военно-полевой 
роман», «В огне брода нет», 
«Васса Железнова», «Идиот», 
«Московская сага».      Актрисе 
были подвластны все образы – от 
неказистой Марфушечки в сказке 
«Морозко» до величественной ко-
ролевы Елизаветы II в спектакле 
«Аудиенция». В честь юбилея ве-
ликой актрисы рассказываем о 
том, как она пришла в профессию, 
чем потрясла режиссера Глеба 
Панфилова и каким уникальным 
даром обладала. 
 
«Всю дорогу пела и пля-
сала»: как Инна Чурикова ре-
шилась стать актрисой? 
 
     Инна Чурикова родилась 5 ок-
тября 1943 года в небольшом 
Башкирском городке Белебее, 
куда из Подмосковья эвакуиро-
вали ее маму Елизавету Мантрову, 
когда отец Михаил Чуриков ушел 
на фронт. Однако город этот не 
оставил ничего в ее памяти, по-
скольку еще грудным ребенком 
она вернулась с мамой в Подмос-

ковное село Коренево. Та, агрохи-
мик и почвовед, устроилась 
работать в НИИ картофельного хо-
зяйства. Каждый день она ездила 
на работу в Москву на электричке. 
     Когда после войны вернулся 
домой отец, он стал работать агро-
номом. Инна Чурикова вспоми-
нала, что в детском саду всегда 
ждала отца: «Спешила во всю 
мочь. Спотыкалась: папа, папа! 
Вкусненькое что-нибудь привез? 
Он забирался в карманы, долго 
искал и доставал мне урючину, 
всю в табаке: вот тебе, дочка! И я 
эту сушеную абрикосину очищаю 
и, счастливая, говорю «спасибо». 
А потом папа совсем молодым 
ушел от нас к какой-то Раисе Пет-
ровне. И уехал в Алма-Ату». 
     После этого мама девочки с го-
ловой ушла в работу. Она защи-
тила диссертацию и со временем 
стала доктором сельскохозяй-
ственных наук, профессором, со-
трудником Ботанического сада 
биологического факультета МГУ. 
Она вспоминала, что тяга к вы-
ступлениям на публике у дочки по-
явилась с детства, лет с пяти: 
«Инна очень любила бывать со 
мной в Москве на демонстрациях 
или парадах. Пока ехали в элек-
тричке, она всю дорогу пела, пля-
сала, детские стишки 
рассказывала. Я ее дергаю, мол, 
садись, посмотри, как остальные 
дети себя спокойно ведут. А Инна 
посидит немножко и опять за свое. 
Весь вагон на нее смотрит, люди 
улыбаются, аплодируют. Ей нужна 
была аудитория уже в таком воз-
расте». 
     Инна росла мечтательной, она 
часто воображала себя принцес-
сой или героиней книжек, которые 
вслух читала мама. В старшей 
школе, когда они с мамой пере-
ехали в Москву, ее стало привле-
кать серьезное актерское 
искусство, и она записалась в дра-
матический кружок при театре им. 
Станиславского. Уже с первых за-
нятий Инна поняла, что театр – это 
то, что ей нужно по-настоящему, 
на всю жизнь. 
     Несмотря на то, что девочка 
мечтала о сцене, мама всерьез эту 
профессию даже не рассматри-
вала. Она думала, что дочь станет 
биологом. Поступить в МГУ было 

непросто, но по настоянию мамы 
Инна серьезно готовилась: зани-
малась биологией и химией. Од-
нако перед самыми 
вступительными экзаменами в 
университет она вдруг заявила, 
что твердо решила стать актрисой. 
     «Я была непреклонна, – вспо-
минала ее мать. – Говорю, ты ре-
ально оценивай свои 
возможности. Посмотри, какие 
красивые на сцене актрисы – Вера 
Пашенная, Алла Тарасова! У тебя 
ведь не такая внешность! Но Инна 
встала передо мной на колени и 
говорит: «Нутром чувствую, я тебя 
порадую». Тут я и сломалась». 
  
Начало театральной карьеры, 
или «Будете получать ставку 
суфлера!» 
 
     Инна Чурикова подавала доку-
менты и в школу-студию МХАТ, и в 
Щукинское училище, но ее не при-
няли. А вот в «Щепку» при Малом 
театре она прошла с первой по-
пытки. Пришла домой: «Мама, я 

прошла!» – и заплакала от 
счастья. 
      Педагоги Театрального учи-
лища имени Щепкина быстро раз-
глядели в Чуриковой талант.    
Режиссер и педагог Вениамин Цы-
ганков сказал: «Она или дура, или 
гений». И он не прогадал, взяв ее 
на свой курс. Правда, роли лири-
ческих героинь ей все же не доста-
вались. Для этого вытянутого лица 
с широко распахнутыми, затаив-
шими изумление глазами, вообще 
не находилось серьезных ролей. А 
вот все комические и острохарак-
терные персонажи были ее вотчи-
ной. После получения диплома 
девушку пригласили работать в 
Московский театр юного зрителя. 
Правда, не обошлось без конфуза. 
     Инна Чурикова так рассказы-
вала об этом впоследствии: «Я 
полжизни прожила в нищете. Моих 
друзей, когда взяли в ТЮЗ, им 75 
рублей в месяц зарплату поло-
жили. А я прихожу к директору, 
сидит Михаил Михайлович и гово-
рит: «Я поздравляю, мы взяли вас. 
Будете получать ставку суфлера – 
45 рублей». У меня так сердце раз 
– и упало. Я смотрю на него и го-
ворю: «Ну что же, я очень рада 
была с вами познакомиться. Всего 
доброго». И уже когда я открывала 
дверь, он сказал: «Ну, ладно, 
ладно, 75. Вот так и жили». 
     Инна Чурикова вспоминала, что 
она играла в ТЮЗе самые неожи-
данные роли. Например, роль 
свиньи. «Помню, на распределе-
нии ролей написано было: 
«Свинья – Чурикова», – рассказы-
вала актриса. Я пошла к режис-
серу и говорю: пожалуйста, я вас 
очень прошу, не назначайте меня 
на эту роль, я не хочу играть сви-
нью, я вас умоляю, не надо. И что 
он делает, как вы думаете? Он 
встает на колени и говорит: «Никто 
так талантливо не сыграет свинью, 
как ты». И я поняла, что мне ни-
куда не деться, ведь я только-
только пришла в театр». 
 
Преображение из дурнушки  
в красавицу и благословение 
Раневской 
 
     Девушка целых три года играла 
роли зверюшек, купчих и других 

лубочно-сказочных персонажей в 
ТЮЗе, после чего ушла из него. 
Она стала сотрудничать с другими 
театрами и сниматься в кино, ра-
ботая на разовых договорах. В ки-
нематографе Чурикова пробовала 
себя еще во время учебы в 
«Щепке». За несколько лет она пе-
ремерила на себя множество 
ролей экранных нескладух, одино-
ких незавидных дурнушек, экстра-
вагантных див и даже колдуний. 
Ей хватало пары минут экранного 
времени, чтобы создать образ, ко-
торый врезался в память практи-
чески наравне с главными ролями. 
Ведь перебирающая тощие ко-
сички, зажатая, насмерть перепу-
ганная девочка из данелиевской 
комедии «Я шагаю по Москве» – 
та самая, рисующая на сцене ло-
шадь – это маленький шедевр. На-
чинающей актрисе удалось в 
коротком этюде запечатлеть 
целую судьбу. 
     Постепенно стало понятно, что 
Чурикова умеет держать внимание 
зрителя. Несмотря на неоднознач-
ную внешность, в ней было море 

обаяния и просто магическая при-
тягательность. На актрису посыпа-
лись предложения от режиссеров. 
И вот, после целого ряда разно-
плановых ролей, Чурикова полу-
чает свою звездную роль – 
главную, в трагикомичном фильме 
«Начало». Это была ее вторая ра-
бота с режиссером Глебом Панфи-
ловым, и она превратила молодую 
актрису в настоящую звезду совет-
ского экрана. За роль Прасковьи 
Строгановой Инна Чурикова была 
признана лучшей актрисой года по 
версии журнала «Советский 
экран». Пришла и мировая извест-
ность: актрисе достались призы 
венецианского и австралийского 
кинофестивалей. А в Болгарии в 
1971 она была признана «лучшей 
иностранной актрисой». 
     С 70-х годов прошлого века спи-
сок звездных киноролей Инны Чу-
риковой только пополнялся. 
Фаина Раневская говорила: «В 
Инне Чуриковой мне интересна ее 
неповторимость. Она необыкно-
венно выразительна. Я верю каж-
дому ее движению, взгляду. Верю 
ее глазам. Никогда не забуду, как 
она угощала своего любимого, как 
держалась, смотрела на него. И – 
делалась красивой! Талант делает 
человека красивым». Инна Чури-
кова рассказывала, что очень до-
рожила дружбой с Фаиной 
Раневской, которая, еще до их 
знакомства, сама того не ведая, 
своим творчеством благословила 
Инну Чурикову на создание ярких 
эпизодических образов, которые 
постепенно привели актрису к 
главным ролям. 
     В картине «В огне брода нет», 
где Инна Чурикова сыграла сани-
тарку-дурнушку из поезда, вывозя-
щего раненых с фронтов 
Гражданской войны, она демон-
стрирует именно эту свою уни-
кальную способность. 
Преображение без грима, прямо в 
кадре из дурнушки в красавицу 
стало фирменным знаком киноге-
роинь Инны Чуриковой. Во многих 
ее ролях зрители видят этот пры-
жок из некрасивости – в подлин-
ную одухотворенную красоту. 
     «Она не играла, а жила на 
сцене и в кадре. Живой, страдаю-
щий, интересный, уникальный че-
ловек. И молодая, и в зрелые годы 

она играла блистательно, потому 
что у нее такое сердце – глубокое 
и видящее». Этими словами сама 
Инна Чурикова рассказывала о 
звезде итальянского кино Анне 
Маньяни. Однако все это в полной 
мере относится и к самой Инне Чу-
риковой, умевшей взять высокую 
драматическую ноту без малей-
шей фальши. 
     Кинокритики писали о ней: «Ак-
триса тонкой красной линией про-
водит в своих разнохарактерных, 
разножанровых, разнокалиберных 
героинях тему подвижничества, 
тихого или публичного подвига, 
осознанной и бессознательной 
жертвенности». 
     Конечно, были и другие роли. В 
ее фильмографии целый каскад 
запомнившихся разноплановых 
характеров. Так ее тяга к гротеску, 
клоунаде целиком раскрывается в 
образе баронессы Якобины в 
фильме режиссера Марка Заха-
рова «Тот самый Мюнхгаузен». Но 
и тут не просто клоунада, образ 
глубже. Чурикова играет уникаль-
ную героиню – яркую, сильную, 
властную, способную все закру-
тить вокруг себя. Все герои 
фильма меркнут и блекнут по 
сравнению с Якобиной. Вот где 
страсть, воля, целеустремлен-
ность, вот у кого хватка и характер. 
Она, а вовсе не барон Мюнхгаузен 
– центральный персонаж фильма. 
 
«Я ее часто сравниваю  
с Лайзой Миннелли»:  
47 лет в «Ленкоме» 
 
     Успех Инны Чуриковой в кино 
привел ее и в главный театр ее 
жизни – «Ленком». Еще в 1975 
году, после фильма «Начало» мо-
лодую актрису разыскал режиссер 
Марк Захаров. Он сразу же позвал 
Инну Чурикову на главную роль в 
спектакль «Тиль». Ее партнером 

стал молодой Николай Карачен-
цов. Спектакль принес обоим ши-
рокую известность в театральной 
среде. 
     Марк Захаров говорил о ней: 
«Инна Чурикова обладает тайной: 
этой актрисе подвластна магия 
преображения. Она на глазах, по-
степенно, зримо может стано-
виться женской 
индивидуальностью – существом, 
обладающим особым шармом. Я 
ее часто сравниваю с Лайзой Мин-
нелли. К этому надо добавить не-
обыкновенную одаренность, 
работоспособность Инны Михай-
ловны и громадный нервный по-
тенциал, который она так 
интересно сумела реализовать». 
      «Ленкому» Инна Чурикова 
оставалась верна до самого конца 
своей жизни. Она служила в этом 
театре 47 лет – целую вечность. 
На этой сцене она сыграла множе-
ство ролей, в том числе в спектак-
лях «Чайка», «Оптимистическая 
трагедия», «Три девушки в голу-
бом», «Варвар и еретик», «Ложь 
во спасение», «Аквитанская 
львица». В двух вариантах «Гам-
лета», которые поставили в «Лен-
коме» Андрей Тарковский и Глеб 
Панфилов, Чурикова в разное 
время сыграла Офелию и Герт-
руду. 
     Ее дарование, способность 
сплавлять в одном характере гро-
теск с лиричностью и романтикой, 
ее сложное лицо было востребо-
вано в работах разных режиссе-
ров. Но успех у зрителей 
оставался неизменным. 
     «Выбор ее на роль – это всегда 
решение, – говорил о Чуриковой 
актер Александр Збруев. – А уж 
если это центральная роль, то это, 
как правило, решение всей пьесы. 
Что мне нравится в ее творчестве 
– это то, что она не умеет быть 
«мимоходом». Афоризм «Искус-
ство не терпит суеты» – это про 
Чурикову. Она до такой степени 
подробна, что партнер должен 
придумать нечто исключительное, 
чтобы, существуя рядом с ней, 
быть интересным». 
 
Признание в любви длиною  
в жизнь 
 
     Более полувека спутником 

жизни Инны Чуриковой был режис-
сер Глеб Панфилов. Он рассказы-
вал, что Инна Чурикова буквально 
сошла к нему с картины. Когда-то 
он повесил в своем доме репро-
дукцию с неизвестной картины, на 
котором была изображена де-
вушка с удивительным, не столько 
красивым, сколько магически при-
тягательным лицом. Когда Инна 
Чурикова пришла на кинопробы, 
то ему показалось, что это та 
самая девушка с картины вошла в 
студию. 
     В этот момент он искал актрису 
на роль Тани Теткиной для съемок 
фильма «В огне брода нет». И все 
актрисы казались ему слишком 
красивыми, они не вязались с об-
разом, в котором красота души 
должна постепенно проступить 
сквозь неброские черты. Пригла-
сить на пробы Инну Чурикову ре-
жиссеру рекомендовал Ролан 
Быков. 
     Инна Чурикова вспоминала: «Я 
буквально заболела этой ролью! 
Приезжаю в Ленинград на пробы, 
а там девчонки-актрисы все такие 
интересные, красивые, а одна и 
вовсе с божественным лицом и 
глазами, как два озера. Сижу и 
думаю: куда я приехала, зачем? 
Познакомилась с режиссером, он 
серьезный человек, пытливый. Со-
стоялась проба, но худсовет меня 
не утвердил: «Что это за героиня 
такая?» Убитая отказом, Инна вер-
нулась в Москву, но ни о чем дру-
гом, кроме этой роли, думать уже 
не могла». 
     А Глеб Панфилов тем време-
нем буквально бился с худсоветом 
за право снимать в своем фильме 
именно Инну Чурикову. Как ни 
странно, режиссеру-дебютанту 
уступили. И во время съемок кар-
тины «В огне брода нет» началась 
сперва дружба, а потом и роман 
режиссера и актрисы. Инна гово-
рила так: «Сама судьба протянула 

мне руку». Хотя поначалу она сму-
щалась и робела рядом с поста-
новщиком, который казался ей 
серьезным и замкнутым. Тем не 
менее она признавалась друзьям: 
«Еще во время первого разговора 
я поняла: это тот человек, которого 
я полюблю на всю жизнь». 
     После выхода их первого 
фильма талантливые режиссер и 
актриса уже не расставались.    
«Девушка с лучистыми глазами», 
как Глеб Панфилов называл Инну, 
навсегда покорила его душу. Они 
поженились в период съемок вто-
рой совместной картины «На-
чало». 
     После этого Глеб Панфилов 
снимал Инну Чурикову почти во 
всех своих фильмах. И не потому, 
что хотел продвинуть свою жену, 
как нередко делают режиссеры. 
Просто после встречи с таким мо-
гучим талантом, как Инна Чури-
кова, он не мог найти ни одну 
актрису, способную на такое рас-
крытие образов, на такую мощную 
и всепоглощающую работу, как 
она. 
     Он признавался: «Я бы разгля-
дел ее в тысячной толпе. Каждый 
раз, в каждой новой работе мне 
думается, что я исчерпал ее та-
лант до конца, все понял, все 
узнал. Но начинается новая кар-
тина, и я вижу, что ничего не 
понял, ничего не узнал. Бесконеч-
ность чуда – это, наверное, и есть 
Актриса». 
     Жизнь Глеба Панфилова и 
Инны Чуриковой, сотворчество 
этих великих людей было их вза-
имным признанием в любви дли-
ной в жизнь. Благодаря этому 
творческому тандему появились 
культовые картины, которые 
вошли в золотой фонд отечествен-
ного кинематографа – «Начало», 
«Прошу слова», «Валентина», 
«Васса», «Мать» и другие. 
     Для Панфилова снимать Инну 
Чурикову было не только залогом 
успеха, но и смысловым ключом, 
эмоциональным кодом каждой его 
новой картины. Можно сказать, что 
вся их совместная творческая 
жизнь – это признание в любви ре-
жиссера Глеба Панфилова своей 
музе Инне Чуриковой. 

Татьяна Рублева.  
Фото: Валерий Шарифулин
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По горизонтали::   1. Жук, вредитель плодовых культур. 6. Город в Саратовской обла-
сти. 10. Драгоценный камень. 11. Стадное насекомое, вредитель сельского хозяйства. 
12. Многоместная конная карета. 13. Музыкальный интервал. 14. Старинное судно. 15. 
Провал, полная неудача, неуспех. 18. Древнескандинавский певец-поэт. 20. Замысло-
ватая закорючка. 23. Химический элемент, тугоплавкий металл. 24. Специальность 
врача. 26. Движение жидкости или газа по замкнутой траектории. 28. Соль синильной 
кислоты. 32. Система практических способов обучения чему-нибудь. 33. Ответвление 
горной цепи. 34. Медвежонок из советского мультика. 37. Безотлучное проживание. 38. 
Стремление к чему-то новому. 39. Точка небесной сферы. 40. Город в Шотландии. 41. 
Северная теплая обувь из оленьих шкур. 
 
По вертикали: 1. Тригонометрическая функция. 2. Птица семейства дроздовых. 3. 
Овечья шерсть. 4. Вожак разбойников. 5. Средневековый бродячий актер-музыкант в 
Германии, Австрии. 6. Порт на Дону. 7. Взаимное расположение предметов или их ча-
стей. 8. Французский композитор, автор ноктюрнов "Облака", "Празднества", "Сирены". 
9. Синильная .... 16. Порода служебных собак. 17. Огородный лук. 19. Чертеж участка 
местности. 21. Узбекский поэт, автор поэмы "Семь планет". 22. Электрический .... 25. Ле-
карственная трава. 26. Измельченная обожженная глина и толченый кирпич, добавляе-
мые в строительный материал для прочности. 27. В народной словесноти: сердце. 29. 
Натертое, намятое, воспалившееся от трения место. 30. Драконово дерево. 31. Учитель 
философии и красноречия в Древней Греции. 35. Французский композитор, автор опер 
"Калиостро", "Тореадор", "Жиральда", "Фальстаф". 36. Простейший геодезический ин-
струмент для построения на местности углов, кратных 90 или 45 градусам.  

6 ноября 
75 лет со дня рождения 
1948. Гленн Фрай, американский музыкант, 
певец, основатель и участник группы Eagles  
35 лет со дня рождения 
1988. Эмма Стоун, американская актриса, обла-
дательница премии "Оскар" 2017 ("Ла-Ла Ленд")  

7 ноября 
80 лет со дня рождения 
1943. Джони Митчелл, канадская певица, компо-
зитор, гитаристка, пианистка  

8 ноября 
100 лет со дня рождения 
1923. Дмитрий Язов, военачальник, Маршал Со-
ветского Союза, министр обороны СССР (1987-
1991), член ГКЧП  

9 ноября 
205 лет со дня рождения 
1818. Иван Тургенев, писатель  

10 ноября 
135 лет со дня рождения 

1888. Андрей Туполев, авиаконструктор, трижды 
Герой Социалистического труда  
95 лет со дня рождения 
1928. Эннио Морриконе, итальянский компози-
тор, автор музыки к фильмам  
60 лет со дня рождения 
1963. Максим Суханов, актер 
60 лет со дня рождения 
1963. Михаил Ефремов, актер 
40 лет со дня рождения 
1983. Миранда Ламберт, американская певица, 
автор-исполнитель в стиле кантри  

11 ноября 
40 лет со дня рождения 
1983. Филипп Лам, немецкий футболист, чемпион 
мира 2014 года  

13 ноября 
65 лет со дня рождения 
1958. Елена Цыплакова,  актриса, режиссер  

14 ноября 
75 лет со дня рождения 

1948. Карл III( Чарльз Фили́пп Артур Джордж), 
правящий король Великобритании и Северной 
Ирландии  
60 лет со дня рождения 
1963. Лолита Милявская, эстрадная певица  

15 ноября 
70 лет со дня рождения 
1953. Игорь Ливанов, актёр театра и кино 

16 ноября 
65 лет со дня рождения 
1958. Александр Малинин (Выгузов), певец 

17 ноября 
235 лет со дня рождения 
1788. Михаил Щепкин, актер  
50 лет со дня рождения 
1973. Алексей Урманов, фигурист, олимпийский 
чемпион (1994)  

18 ноября 
100 лет со дня рождения 
1923. Алан Шепард, первый американский астро-
навт  

65 лет со дня рождения 
1958. Геннадий Ветров, юморист 
60 лет со дня рождения 
1963. Петер Шмейхель, датский футбольный вра-
тарь, чемпион Европы (1992), победитель Лиги 
чемпионов (1999) с "Манчестер Юнайтед"  

19 ноября 
135 лет со дня рождения 
1888. Хосе Рауль Капабланка, кубинский шахма-
тист, третий чемпион мира по шахматам  
90 лет со дня рождения 
1933. Ларри Кинг, американский тележурналист  
85 лет со дня рождения 
1938. Тед Тёрнер, американский предпринима-
тель, основатель телекомпаний CNN, TBS  
40 лет со дня рождения 
1983. Дарья Вербова, канадская топ-модель

  юю бб ии лл ее ии

О Т В Е Т Ы  Н А  В О П Р О С Ы  В  К Р О С С В О Р Д Е ,  О П У Б Л И К О В А Н Н О М  В  П Р О Ш Л О М  Н О М Е Р Е :  
По горизонтали:  1. Казарка. 6. Аркадак. 10. Топаз. 11. Саранча. 12. Омнибус. 13. Нона. 14. Ладья. 15. Фиаско. 18. Скальд. 20. Загогулина. 23. 
Вольфрам. 24. Терапевт. 26. Циркуляция. 28. Цианид. 32. Метода. 33. Отрог. 34. Умка. 37. Невыезд. 38. Искание. 39. Апекс. 40. Абердин. 41. 
Торбаса. 
По вертикали:  1. Косинус. 2. Зарянка. 3. Руно. 4. Атаман. 5. Шпильман. 6. Азов. 7. Конфигурация. 8. Дебюсси. 9. Кислота. 16. Ньюфаундленд. 
17. Порей. 19. Кроки. 21. Навои. 22. Заряд. 25. Чистотел. 26. Цемянка. 27. Ретивое. 29. Наминка. 30. Драцена. 31. Софист. 35. Адан. 36. Экер. 
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     Гитаристу и композитору Игорю Ро-
манову, известному своим участием в 
группе «Земляне» и других рок-коллекти-
вах исполнилось 70 лет. Став легендой 
отечественной музыки и покорив крупней-
шие концертные площадки, он занялся 
собственным проектом. Как сложилась 
его дальнейшая судьба? 
 
Детство и юность 
     Игорь родился 2 октября 1953 года в 
Ленинграде в семье капитана теплохода. 
Уже в детстве мальчик начал проявлять 
любовь к музыке, и родители отправили 
его в музыкальную школу постигать 
скрипку и баян. 
     Но в девятом классе юноша увлекся за-
падным роком (The Rolling Stones, Led 
Zeppelin, Cream, Deep Purple) и начал иг-
рать на гитаре. Первый опыт публичных 
выступлений пришел к нему с участием в 
школьном ансамбле. 
     Далее парень пошел в музыкальное 
училище имени Римского-Корсакова на 
отделение эстрады. В 1979 году он полу-
чил диплом профессионального музы-
канта и начал выступать на большой 
сцене. Он сразу проявил себя не только 
как исполнитель, но и сочинитель собст-
венных мелодий. 
  

Музыкальная карьера 
     Романов отыграл в нескольких питер-
ских группах. Вначале был арт-роковый 
коллектив «Россияне», потом команда 
Владимира Киселева под названием 
«Апрель», которая в 1978 году была пере-
именована в «Земляне». 
     Игорь сотрудничал с группой семь лет, 
проявив себя незаурядным композитором 
и аранжировщиком. Чтобы раскрутить 
коллектив, он устроился работать в Кеме-
ровскую областную филармонию и так 
попал на профессиональную сцену. 
     Поскольку советское телевидение 
транслировало музыку только членов 

Союза композиторов, молодым артистам 
приходилось играть произведения извест-
ных мэтров в рок-н-ролльной обработке. 
Именно так в исполнении «Землян» песня 
Владимира Мигули и Анатолия Попереч-
ного «Трава у дома» получила свою без-
умную популярность. 
     Кстати, на телевизионной премьере 
хита Романов по просьбе редакторов пе-
редачи встал у микрофона, хотя саму 
песню исполнял Сергей Скачков. Гораздо 
позже, в 2009 году, «Траве у дома» при-

своили статус официального гимна рос-
сийской космонавтики. 
     К середине 80-х группа стала неверо-
ятно известной, о ней писали даже в Аме-
рике – в журнале Soviet Life. Поклонником 
«Землян» был сам Пьер Карден. Рома-
нова стали узнавать на улицах, просить 
автографы, появились влюбленные фа-
натки. Однако на пике популярности Игорь 
покинул коллектив. 
     Причиной стали музыкальные разно-
гласия. В начале пути группа играла песни 
в стилях регги, хард-рок и арт-рок, но по-
степенно, по настоянию Владимира Кисе-
лева, перешла на более коммерческие 
темы. Романов не хотел скатываться в 

попсу и ушел в 1985 году. 
     Гитарист начал собирать собственную 
группу и искать единомышленников. Ито-
гом этой работы стал музыкальный кол-
лектив «Союз». На первых порах Игорь 
пел сам, затем пригласил профессиональ-
ного вокалиста — старого товарища Вале-
рия Горшеничева. На клавишах у него 
играл Виктор Дробыш, барабанщиком 
стал Валерий Брусиловский (впослед-
ствии Константин Иванов). 
     Новая группа записала два больших 

альбома. Первый вышел в 1987 году и на-
зывался «Учитель успеха». Большое коли-
чество текстов для пластинки сочинил 
давний друг Романова Николай Денисов. 
     В 1988-м «Земляне» отпраздновали 10-
летний юбилей, и группа «Союз» поддер-
жала их на сцене. Общая концертная 
программа называлась «Снова вместе» и 
объездила несколько городов.     В сен-
тябре того же года команда Игоря впер-
вые выехала на зарубежные гастроли. 
     Вскоре после этого вокалист «Землян» 
Сергей Скачков обратился к Романову с 
предложением возродить былой состав 
группы. Сначала данная идея показалась 
Игорю заманчивой, но затем, когда двое 

музыкантов «Союза» ушли к Скачкову, ги-
тарист решил сосредоточится на сольной 
карьере в инструментальной музыке. 
     Артист собрал новое трио музыкантов, 
назвал его Romanoff и записал в этом со-
ставе пять альбомов. 
     Новый век Романов встретил с группой 
«НЭП», в 2001 году у коллектива вышел 
альбом «Вот она любовь». А с 2003-го ги-
тарист начал сотрудничать с культовой 
«Алисой». При участии Игоря Евгень-
евича коллектив записал шесть альбо-
мов, в том числе «Изгой», «Стать Севера» 
и «Цирк». 
     Не забывал гитарист и о сольном твор-
честве: в 2006 году у него вышла пла-
стинка «Сновидения», а в 2013-м — 
«Паранойя». Первые его работы были в 
основном инструментальными, но затем 
он начал приглашать вокалистов. 
     Весной 2018 года Романов ушел из 
«Алисы», причины публике не сообща-
лись. Гитарист продолжил сольную карь-
еру и запись песен. Сам он признается, 
что предпочитает заниматься музыкой в 
узком кругу соратников, а в большой ро-
керской тусовке давно не вращается. 
     В последние годы Игорь Евгеньевич 
выпустил песни «Даль великая» (в честь 
75-летия Великой Победы) и «Опомни-
тесь, люди» (написана еще в период уча-
стия в «Землянах»). Иногда он участвует 
в ностальгических концертах и радиоэфи-
рах с бывшими коллегами по рок-группам. 
 

Личная жизнь 
     Игорь Романов не стремится раскры-
вать информацию о своей семье и де-
литься подробностями в интервью. 
Журналистам известно, что музыкант 
женат на певице Ирине Гайдар, у них две 
дочери — двойняшки Алиса и Соня. Де-
вочки пошли по стопам родителей – их 
песни тоже появлялись на радио. 
     Романов и Гайдар также пытались ра-
ботать в творческом дуэте, у них вышел 
совместный альбом «Белая птица». Од-
нако дальше одного диска и двух клипов 
дело не пошло. 
Илья Богомолов. Фото:Global Look Press 
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